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Денис КОРСАКОВ

На экраны вышла картина 
«Любовь Советского Союза», 
которую ждали 16 лет.

Это фильм про актрису Галину Коврову. 
В конце 30-х годов она стала супругой 
летчика Анатолия Коврова и одновремен-
но прославилась благодаря киноролям 
на весь СССР. Супруги были абсолютно 
счастливы, но через год после свадьбы 
Анатолий погиб. А Галина смогла в кон-
це концов найти новую любовь в лице 
писателя, поэта, драматурга Кирилла 
Туманова.

Сталин. 
Самолет. 
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В крае 
вырастили 
тыкву для Книги 
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Профессор расскажет, 
как планировать и контролировать      

 семейный бюджет - 17:00

«Деньги Кубани» 
с Александром Полиди

Краснодар  91,0 FM
Анапа             89,5  FM

1806,30
ПМ976 ПН052 ПН001

982,08 2737,92

Предложение для жителей КраснодарсКого  
Края и ресПублиКи адыгея.

ТЕлЕфон
8 (861) 992-7-992 

доб 111. реклама

Когда Краснодар 
избавится от диких пробок 

Названы 
пять факторов, 
из-за которых 

дороги столицы 
региона сильно 

загружены.

4 448 000
УНИКАЛЬНЫХ ПОСЕТИТЕЛЕЙ
ЗА МИНУВШИЕ СУТКИ
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Наталия 
КОЖЕВНИКОВА

На Кубани 
побили новый 
национальный 
рекорд России. 

Плод-тяжеловес вырос 
в поселке Заречном Бе-
лореченского района. 
Ландшафтный дизайнер и 
дачница Елена Агафоно-
ва уже зарекомендовала 

себя как специалист по 
взращиванию овощей-ги-
гантов. На своем участке 
ей уже не раз удавалось 
поставить рекорды. Так, 
минувшим летом Елена 
вырастила пятикилограм-
мовый огурец и самую 
длинную тыкву. Плод сор-
та «Лунга ди Наполи» вытя-
нулся на 162 сантиметра. 
А в прошлом году дачнице 
удалось вырастить тыкву 
размером с карету для Зо-

лушки. Ее вес составил 
566 килограммов и 500 
граммов.

В этот раз тыква-рекор-
дсменка вышла значитель-
но меньше - ее вес соста-
вил 83 килограмма 600 
граммов, а окружность - 
более двух метров. Но тут 
и сорт особый - лагенария 
«Бушель». Это посудная и 
декоративная тыква, сред-
ний вес которой от 7 до 15 
килограммов. Некоторые 

фермеры умудряются вы-
растить плод весом в 40 
килограммов, и это уже 
достижение.

Так что тыкву Елены Ага-
фоновой по достоинству 
оценили эксперты Между-
народной Книги Рекордов 
INTERRECORD: Official 
Excellence и занесли ее 
в Книгу рекордов России.

Примечательно, что но-
вый рекорд был поставлен 
незапланированно. Семена 
тыквы от чемпионов по ве-
су от 40 до 120 килограм-
мов из разных частей Евро-
пы приобрели для подвоя 
гигантского арбуза.

- Нам удалось привить 
три растения арбуза на 
этот подвой в качестве эк-
сперимента, а остальные 
мы высадили в грунт в те-
плицу, где выращивали ла-
генарию вместе с огурцом, 
арбузом, свеклой, помидо-
ром и другими культурами. 
Цель - получить семена для 
подвоя. Но когда я увиде-

ла, как тыква растет, я не 
могла поверить своим гла-
зам! Мы с семьей каждое 
утро проверяли, не оста-

новился ли ее рост. Этот 
рекорд стал для нас полной 
неожиданностью! - подели-
лась Елена.

Галина КОПЫЛОВА

Пробки - одна из больших проблем 
Краснодара. В кубанской столице 
магистрали становятся свободнее 
только летом, когда у школьников 
начинаются каникулы и горожане 
уезжают в отпуск. В остальное вре-
мя по городу невозможно ездить, 
соблюдая дистанцию - все прижима-
ются друг к другу как можно ближе, 
чтобы успеть проехать очередной 
светофор.

В ноябре Краснодар начал стоять 
в вечерних 10-балльных пробках. В 
чем причина? 

- Каждый день в краевом центре 
в среднем регистрируется до 200 
ДТП, - рассказали в полиции Крас-
нодара. - Аварии также становятся 
причинами заторов на дорогах. 

Рост НаселеНия
Среди факторов тран-

спортного коллапса - рост насе-
ления. Городские артерии не рас-
считаны на ту потоковую нагрузку, 
которая образовалась в последние 
годы.

Центральные улицы Краснодара 
невозможно расширить. Из-за миг-
рационного притока они теряют про-
пускную способность. Увеличение 
населения и количества транспорта 
- это первый фактор транспортного 
коллапса в городе.

- Краснодарский край входит в 
топ-3 регионов, где активно покупа-
ют легковой транспорт. Но этот, с 

одной стороны, негативный фактор 
говорит и о другом - о платежеспо-
собности населения, о возможности 
приобретать новые автомобили. И 
транспорта будет становиться боль-
ше. Нужно строить новые дороги 
и расширять там, где это сделать 
возможно, - пояснил президент 
Союза транспортников Кубани 
Иван Петров.

ПаРКовКи  
На доРоге

Вторым фактором заторов в Крас-
нодаре называют платные парковки 
на проезжей части.

- Часть проезжей части у нас за-
нята платными парковками. Раньше 
там легковые автомобили стояли 
бесплатно. Сейчас же эти места 
позволяют пополнять бюджет. Но в 
то же время свой функционал доро-
га не выполняет, машины по ней не 
ездят. Парковки нужно создавать, 
но не на проезжей части. Платные 
парковки могут понудить человека 
ехать в центр на общественном тран-
спорте. Но, повторюсь, они должны 
быть не на проезжей части, - добавил 
Иван Петров.

БезНаКазаННость 
НаРушителей

Как ни странно, и маленькое коли-
чество «выделенок» в Краснодаре, 
тоже влияет на заторы. 

- Как пример - Москва. Там актив-
но прорабатывается вопрос выде-
ленных полос. Сейчас более 10% 
улично-дорожной сети в столице 
имеет разметку под общественный 
транспорт. В Краснодаре это 1,3%. 
Причем наши «выделенки» не рабо-
тают. Потому что камеры не фун-

кционируют, штрафы не приходят 
и, соответственно, по этим выделен-
ным полосам продолжает ездить не 
только общественный транспорт, но 
и очень много нарушителей. Прио-
ритета общественному транспорту 
нет, - сообщает Иван Петров.

РемоНт  
и техНиКа

- Очень яркий пример пробок из-
за ремонта - Красных Партизан, 
где идет строительство перехода, 
сужение дороги. Но без ремонта 
дорог мы тоже не можем, поэтому 
это вынужденная мера, и, конечно, 
она будет существовать, - говорит 
президент Союза транспортников 
Кубани.

достуПНость 
оБществеННого 
тРаНсПоРта

В Краснодаре самым популярным 
общественным транспортом сейчас 
является трамвай. Потому что пра-
ктически у всей трамвайной сети 
города обособленные пути - вагоны 
едут независимо, стоят рядом ма-
шины в пробке или нет. Поэтому эту 
сеть и необходимо развивать.

- Трамваи в настоящий момент пе-

ревозят больше всего пассажиров, 
потому что люди четко понимают, что 
у трамвая стабильная гарантирован-
ная скорость движения. Вот если у 
автобусов будет такая же интерваль-
ная скорость движения, то ситуация 
будет улучшаться, - отметил Петров.

Автобусов становится меньше, 
потому что водителей пробки дово-
дят до нервного срыва, и они ищут 
альтернативную работу.

- Я постоянно слышу: «Обществен-
ный транспорт станет лучше, тогда 
мы пересядем на автобусы». Мы про-
ходили это буквально 15 лет назад, 
у нас в городе работали желтые так-
си, желтые газели, маршрутки, где 
вместимость составляла 13 человек. 
Потом перешли на автобусы Hyundai, 
где уже вместимость пассажиров 32 
человека, можно встать в полный 
рост. Сейчас идет активная замена 
Hyundai на автобусы среднего клас-
са с вместимостью 42-78 человек. 
Но ситуация-то не улучшается. Мы 
видим, что скорость движения и 
количество рейсов, выполненное 
автобусом, уменьшается с каждым 
годом. И на эту работу водители идут 
неохотно. Потому что надо стоять в 
пробках, это нервирует людей, - ска-
зал Иван Петров.
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 ■ вот Это да!

Эксперты отмеча-
ют, что вырастить ре-
кордсмена удалось 
благодаря использо-
ванию современных 
технологий, тщатель-
ному подбору семян и 
правильному обраще-
нию с растениями. Без 
этого такого успеха 
нельзя было достичь.

- Елена является 
нашим многократ-
ным рекордсменом, 
не перестаю удив-
ляться ее энергией 
и стремлением. Этот 
рекорд не только 
символ ее настой-
чивости, но и дока-
зательство того, что 
российская земля 

способна подарить 
нам настоящие чуде-
са природы, - проком-
ментировал глава 
Международной 
Книги Рекордов 
INTERRECORD 
Владислав Копы-
лов.

Лагенарию «Бу-
шель», которую 

называют еще бу-
тылочной тыквой, 
обычно выращива-
ют для декора или 
создания из высу-
шенных растений 
музыкальных инстру-
ментов и посуды. У 
зрелых плодов ла-
генарии мякоть вы-
сыхает, а внешняя 
оболочка становит-
ся прочной и водо-
непроницаемой.

Не чудо, а технологии
Кстати

Картина дня: Кубань

Транспортники говорят, что 
осенние вечерние заторы в 
Краснодаре не сравнятся с те-
ми, что ждут Краснодар к кон-
цу декабря. Основные потоки 
будут направлены к торговым 
центрам и гипермаркетам - лю-
ди массово поедут закупаться 
продуктами и подарками перед 
Новым годом. А если по про-
гнозам на эти дни ожидается 
дождь или снег - лучше из дома 
не выходить.

- В преддверии Нового года 
стоит ждать увеличения пробок 
в Краснодаре. Это неизбежно, 
ежегодно наблюдаем резкий 
рост трафика на дорогах, -  за-
явил Иван Петров.

КоНКРетНо

в декабре 
ждем пика
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Пять факторов 
транспортного 
коллапса в городе.

тыкву-гигант вырастили в крае

Рекорд стал неожиданностью  
для фермеров.
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2

Пробки в Краснодаре 
меньше не станут

К новогодним  
праздникам потоки  

машин станут  
плотнее.
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Региональная жизнь

Иван ДЕМИДЧЕНКО

Отличившиеся 
сотрудники полиции 
получили награды. 

Губернатор Краснодарско-
го края Вениамин Кондратьев 
посетил торжественное меро-
приятие, посвященное про-
фессиональному празднику 
сотрудников органов вну-
тренних дел, и поблагодарил 
полицейских за сложную и 
опасную работу.

- Обеспечивать безопасность 
и спокойную жизнь в нашем 
агропромышленном, курорт-
ном шестимиллионном крае 
- нелегкое дело. Кубань зна-

ют как благополучный регион, 
чтобы сохранить этот имидж, 
люди правопорядка не знают 
порой выходных, праздников 
и отпусков. Ваша служба не 
всегда видна, но очень важна. 
Она позволяет проводить ме-
роприятия различного уров-
ня в спокойной обстановке, 
- подчеркнул глава региона.

Он также отметил, что люди 
в трудной ситуации в первую 
очередь обращаются в поли-
цию, где ищут помощи и за-
щиты. Вениамин Кондратьев 
выразил сотрудникам МВД 
свою благодарность, а также 
пожелал дальше самоотвер-
женно защищать верховен-
ство закона и благополучие 

Краснодарского края и его 
жителей.

- От всех жителей благодарю 
вас за стабильную обстановку 
в крае, важную для всех на-
правлений его развития. Вы 
противостоите киберпреступ-
ности, незаконной миграции, 
коррупции. Спасибо вам за 
надежную службу, - добавил 
губернатор.

Более 30 человек получили 
награды различного уровня за 
образцовое выполнение слу-
жебного долга и личный вклад 
в укрепление законности и пра-
вопорядка. Восемь сотрудни-
ков полиции получили медали 
и благодарности губернатора 
Краснодарского края.

Они начнут работать 
в ближайшее время.

Губернатор Краснодар-
ского края Вениамин Кон-
дратьев во время общения 
с представителями средств 
массовой информации рас-
сказал о завершении трех 
социальных объектов. Речь 
шла о школе и двух детских 
садах.

- Мы продолжаем нара-
щивать темпы социального 
строительства. Использу-
ем все возможности - фе-
деральные и региональные 
программы, государствен-
но-частное партнерство, а 
также национальный проект 
«Образование». В Краснода-
ре построили школу на 1550 
мест и детский сад на 350 
мест. Еще одно дошкольное 
учреждение на 250 мест воз-
вели в поселке Кочетинском 
Динского района, - конкрети-
зировал глава региона.

Школа, состоящая из четы-
рех корпусов, находится на 
улице Константина Гондаря. 
Ее возвели по национально-
му проекту «Образование». 
Площадь образовательного 
учреждения составляет 22 
тысячи квадратных метров.

В здании оборудовали 
учебные кабинеты, поме-
щения эстетического вос-
питания, библиотеку, меди-
цинский блок, столовую на 
775 мест, два актовых зала, 
а также спортивные и трена-
жерный залы.

Помимо этого, во дворе 
разместили спортивно-игро-
вой блок, площадки для тихо-
го отдыха и торжественных 
мероприятий.

Что касается детского са-
да по улице Лоцманской, то 
его построили по краевой го-
спрограмме «Развитие обще-
ственной инфраструктуры». 
Для детей сделали игровые, 
спальни, буфет, изо- и муль-
тстудию, мини-музей, каби-
неты подготовки к школе и 
психолога, а также компью-
терный класс, спортивный и 
музыкальный залы.

Застройщики занимаются 
оформлением необходимых 
документов для ввода в эк-
сплуатацию соцобъектов.

Еще один детский сад за-
кончили в поселке Кочетин-
ском. Дошкольное образо-
вательное учреждение уже 
получило разрешение на 
ввод в эксплуатацию.

Всего в Краснодарском 
крае строят 34 школы об-
щей вместимостью 31 650 
мест. 11 из них - на 9 250 
мест - планируют достроить 
до конца года.

КСТАТИ
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Школу и два детских 
сада построили в крае

Часть проектов 
уже находится 
на стадии 
реализации.

Глава Кубани Вениа-
мин Кондратьев сооб-
щил журналистам, что 
утвердили стратегию 
экономического разви-
тия Азовского побере-
жья «Кубанское Приазо-
вье», разработанную по 
его поручению.

Губернатор обратил 
внимание на то, что Кра-
снодарский край - один 
из главных курортных ре-
гионов страны, который 
обладает уникальными 
природными ресурса-
ми. Поэтому необходи-
мо развивать не толь-
ко Черноморское, но и 
Азовское побережье.

Стратегия, рассчитан-
ная до 2030 года, охва-
тывает пять муниципали-
тетов Кубани: Ейский, 
Приморско-Ахтарский, 
Темрюкский, Щерби-
новский и Славянский 
районы. На их долю при-
ходится 13,5% площади 
региона, а также поряд-
ка 500 тысяч жителей.

- Эти территории обла-
дают огромным потенци-
алом для экономическо-
го роста и улучшения 
качества жизни людей. 
Инвестпортфель «Кубан-
ского Приазовья» оцени-
вается в объеме порядка 
700 миллиардов рублей 
до 2030 года. Часть про-
ектов сегодня уже нахо-
дится в активной стадии 
реализации, для осталь-
ных же еще предстоит 

найти инвесторов, - кон-
кретизировал Вениамин 
Кондратьев.

Глава региона также 
отметил, что эксперты 
во время подготовки 
документа проанализи-
ровали основные соци-
ально-экономические по-
казатели пяти районов 
Кубани, имеющих вы-
ход к Азовскому морю, 
и обозначили основные 
драйверы развития. В их 
число вошли агропро-
мышленный, санаторно-
курортный и туристский, 
промышленный и тран-
спортно-логистический 
комплексы.

Стратегия предполага-
ет, что к 2030 году на-
копленный рост базовых 
отраслей экономики «Ку-
банского Приазовья» до-

стигнет минимум 186%. 
Значительный рост про-
демонстрирует и сред-
негодовая заработная 
плата, которая составит 
107,5%.

- Благодаря реали-
зации инвестиционных 
проектов увеличится и 
количество отдыхающих 
на Азовском побережье. 
Планируется, что к 2030 
году турпоток вырастет в 
1,5 раза и составит 1,5 
млн человек ежегодно, 
- добавил Вениамин Кон-
дратьев.

Помимо акцента на 
привлечении инвестиций, 
в документе также осо-
бое внимание уделяется 
созданию социальной и 
инженерной инфраструк-
туры за счет бюджетных 
средств.

ВАЖНО!
Их сумма превышает 
1,2 млрд рублей.

Глава Краснодарского края 
Вениамин Кондратьев поделил-
ся с журналистами данными о 
заключении социальных кон-
трактах.

По его словам, в крае за-
ключили порядка семи тысяч 
договоров на сумму в 1,2 млрд 
рублей. Социальный контракт 
могут оформить те жители Ку-
бани, чей средний месячный 
доход не превышает прожи-
точного минимума. В регионе 
его размер составляет 16 170 
рублей на человека.

- Средства направляют на 
открытие и развитие бизнеса, 
преодоление трудной жизнен-
ной ситуации, поиск работы и 
переобучение новым профес-
сиям. Так, в регионе появилось 
более 2470 новых предприни-
мателей и самозанятых. Кроме 
того, на 655 личных подсобных 
хозяйств увеличился наш аг-
ропромышленный комплекс. 
Важно, что бизнес, открытый 
с помощью соцконтракта, во-

стребован на рынке товаров 
и услуг и ориентирован на 
массового потребителя - будь 
то швейная мастерская, стан-
ция техобслуживания автомо-
билей, парикмахерская или 
фермерское хозяйство, - рас-
сказал губернатор.

Самыми популярными на-
правлениями для открытия 
своего дела, куда вкладыва-
ются деньги по социальным 
контрактам, стали услуги в 
сфере индустрии красоты, ре-
монт и отделка помещений, 
автослесарные и столярные 
мастерские.

Еще одно направление, на 
которое можно направить по-
лученные средства, - откры-
тие собственного подсобного 
хозяйства.

- Такой формат господдер-
жки практикуют на Кубани с 
2021 года. Средства на реа-
лизацию программы выделяют 
из федерального и краевого 
бюджетов. В 2023 году соци-
альные контракты заключили 
8,5 тысячи семей, - добавил 
Вениамин Кондратьев.

Более 7 тысяч соцконтрактов 
заключили в регионе

Инвестпортфель «Кубанского Приазовья» 
оценили в 700 млрд рублей

БУДЬ В КУРСЕ

Вениамин КОНДРАТЬЕВ: 

Кубань знают как 
благополучный регион

Вениамин Кондратьев отметил, что служба органов 
внутренних дел не всегда видна, но очень важна.
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Ольга ДЕВИЦКАЯ

«Наши бизнесмены сбе-
жали». Несколько дней 
жители города получали 
сообщения, от которых 
бросало в жар. Ведь «биз-
несмены» сбежали с их 
миллионами, взятыми в 
кредит. Чем гасить, ког-
да ежемесячный платеж 
в три раза выше зарпла-
ты?..

Жертвами пирамиды 
стали, по самым скром-
ным подсчетам, более 
150 человек. Общая сум-
ма взятых кредитов - не-
сколько сотен миллионов 
рублей. Взять хотя бы 
семерых пострадавших, 
с кем я общалась лично: 
только они набрали кре-
дитов на 25 млн рублей. 
Вся эта сумма отдана 
«бизнесмену».

ЧЕТЫРЕ КВАРТИРЫ 
И 40 КОШЕК

Пирамида выросла в 
обычном дворе города 
Россошь - второго по 
числу жителей в Воро-
нежской области. Живут 
здесь чуть больше 60 000 
человек. Люди друг у 
друга на виду. Доверие 
в городе значит очень 
многое. Оно ценнее 
самого навороченного 
страхового полиса.

Сбежавшие «биз-
несмены» - 62-летний 
Александр Анашкин и 
его гражданская жена 
45-летняя Юлия Соко-
лова. Жили в скромной 
двухэтажке 60-х годов в 
спальном районе. Купи-
ли две квартиры и еще 
две сняли, все в одном 
подъезде. В одной жили 
сами и во всех четырех 
содержали приют для 
кошек, которых было 
от 40 до 50.

Жили открыто, при-
нимали гостей, всегда 
были на связи. «Я голо-
ву на отсечение давала, 
что это были искренние 
и порядочные люди», - 

говорит Наталья, у 
которой Александр 

взял 500 000 рублей за 
три дня до исчезновения.

«Я ПОМОГУ!»
Восемь лет назад Алек-

сандр начал изучать 
трейдинг - торговлю на 
биржах.

- Он все время сидел 
за компьютером, трясся 
над своими графиками, - 
вспоминает Юлия, его 
старшая дочь.

Вскоре к жителям 
своего двора и другим 
знакомым Александр 
вышел с заманчивым 
предложением. «Вы ни-
щие, я помогу вам. Знае-
те, на что вся Европа и 
Америка живут? На ди-
виденды и доходы от ак-
ций! Несите мне деньги, 
я буду торговать на них 
на бирже и верну с при-
былью в 50%!»

Слышу скептический 
голос читателя: «Класси-
ка финансовой пирами-
ды - обещать слишком 
большую прибыль».

Не спешите. Помните 
про доверие?

- Они ведь начинали с 
копилок, раскрашивали 
и продавали их, - расска-
зывает жительница дво-
ра Лариса.

Как появилась работа 
на бирже, жизнь начала 
меняться к лучшему.

- Мы видели его на-
строение, их покупки, 
квартиры, радовались за 
них, - говорит старшая 
дочь Александра Анаш-
кина.

Жена Александра 
оставила работу воспи-
тательницей в детсаду, 
стала помогать кошкам.

- Финансово Юлия 
вливала очень много: до-
рогой корм и прививки, 
хорошая зарплата кото-
няням, оборудование, - 
говорит Светлана, у ко-
торой Юлия взяла 250 
тысяч рублей за неделю 
до исчезновения.

Пример Александра и 
Юлии вдохновлял. Им 
поверили. К ним пошли.

КАК РАБОТАЛА 
СХЕМА

Схему «заработка» 
Александр придумал та-
кую, что сам черт плю-
нет с досады. Условия 
для каждого «партнера» 
могли меняться, но в це-
лом их можно описать 
так.

 ✓ Если деньги личные. 
Вы отдаете их Алексан-
дру. И он обещает через 
год вернуть вам долг с 
наваром в 50%.

Объясняем на пальцах: 
если вы дали ему 1 млн ру-
блей, он обещает через год 
отдать вам 1,5 млн.

 ✓ Если деньги кредит-
ные. Вы берете кредит 
на 5 лет и отдаете день-
ги Александру. В первый 
год ваш заработок со-
ставляет 50% от полной 
суммы кредита. Во вто-
рой год ваш заработок - 
50% от половины креди-
та. Но! Договоренность 

такая: всю заработанную 
сумму Александр обе-
щает отдать вам только 
через два года (и тогда 
же божится досрочно 
погасить кредит). Рань-
ше - нельзя.

Объясняем на пальцах: 
если вы взяли кредит в 
1 млн рублей и отдали их 
Александру, он обещает 
через 2 года отдать вам 
750 тысяч (50% от 1 млн 
+ 50% от 500 тысяч).

750 тысяч в данном слу-
чае - это ваша чистая 

прибыль. А кредит Алек-
сандр обещает погашать 
за вас, перечисляя вам на 
счет ежемесячную сумму 
платежей.

И дальше, если вы со-
гласитесь оставить 
деньги у Александра (а он 
будет очень вас уговари-
вать), он обещает еже-
годный доход в 30%.

- Это же на нервах си-
деть, гадать: отдаст - не 
отдаст… - резюмирую 
свои мысли.

- Ольга, да никто на 
нервах не сидел, все ве-
рили. Все так считали: 
платит - и платит, все хо-
рошо, - возражает Олег, 
у которого Александр 
взял 450 тысяч перед ис-
чезновением.

НЕ БУДЬТЕ 
«КАРЛИКАМИ»

Тех, кто нес ему мень-
ше 500 тысяч, Александр 
презрительно называл 
«карликами». Говорил: 
с маленькими суммами 
на бирже делать нечего. 
Чем больше портфель, 
тем выше заработок.

Но средняя зарплата 
в Россоши 30 - 40 тысяч 
рублей, много ли вклад-
чик принесет из сбере-
жений? То ли дело кре-
диты! Да только дают 
их не каждому. Как же 
тогда «помочь» пенсио-
неру? Инвалиду?

Подключить эту «бед-
ноту» помог случай. 
Александра свели с ри-
елтором, у которой был 

необычный талант. Те-
перь, когда вкладчик 
говорил: «Да я безра-
ботный, мне и кредит-
то не дадут», Александр 
выставлял ладонь вперед 
и парировал: «Я помогу».

Удивительные вещи 
начали происходить. 
Вот Алексей с пенсией 
в 15 тысяч получает кре-
дит в 2 млн рублей. Вот 
Анна, ей 21 год, работает 
неофициально, получает 
кредит на 5 млн. А все 
потому, что риелтор де-
лала липовые справки о 
доходах, а в банке ждал 
«свой человек».

Риелтор «помогала» со 
справками, потому что 
вся ее семья набрала 
кредитов на миллионы 
рублей и «вложилась в 
Александра». И она бо-
ялась, что он не вернет 
ей деньги. «Я помогаю 
тем, кто помогает мне», - 
любил повторять Алек-
сандр.

В пирамиду потекли 
десятки, сотни миллио-
нов кредитных рублей.

«ПОДУШКА 
БЕЗОПАСНОСТИ 
ДЛЯ ДЕТЕЙ»

Жалко всех «вкладчи-
ков», но щемит сердце, 
когда общаешься с те-
ми, кто пришел потому, 
что был в беде.

- В 2022 году резко за-
болевает наш младший 
ребенок - сахарный 
диабет первого типа. 
Кома, больница, - рас-
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«Они же наши, давно здесь живут,  
все их знают, ну как таким не поверить?» -  

думали люди и несли  
Александру с Юлией миллионы.

• Обещание высокой доходности, в несколько 
раз превышающей рыночный уровень. 
Например, сегодня банки дают 
по вкладам 20 - 22% годовых, 
это очень высокий доход. 
• Гарантирование доходности от вложений 
в акции (что запрещено на рынке ценных бумаг).
• Агрессивная реклама с обещанием высокой доходности.
• Выплата денег за счет новых привлеченных участников.
• Отсутствие лицензии на осуществление деятельности 
на финансовом рынке и информации в реестрах Банка России. Д
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5
ВЕРНЫХ 
ПРИЗНАКОВ 
ФИНАНСОВОЙ 
ПИРАМИДЫ

Инструкция от Центробанка

Но те, что перечислены выше, 
должны стать сигналом: от этих 
дельцов нужно бежать подальше. 
Лучше всего - прямиком в полицию.

Есть 
и другие
признаки. 

Мавроди с нашего      двора

Беседуя с  «клиентами» Александра 
и Юлии, я выделила семь причин. Располо-
жу их в порядке возрастания значимости.
➊ Они оба умели внушать надежды 

на обеспеченное будущее.
➋ Они заверяли, что у них все офици-

ально, что платят налоги.
➌ Волонтерская работа с кошками под-

купала, придавала их семье образ благоде-
телей. Кстати, Снежана, которая работала 
у «бизнесменов» котоняней, при помощи 
волонтеров уже пристроила большинство 
питомцев в добрые руки.
➍ За каждого нового вкладчика Алек-

сандр обещал бонусы тому, кто его привел. 
Да-да, еще один верный признак пирамиды. 
Суммы озвучивали разные: от 50 000 ру-
блей до 10% от той суммы, что принесет 
новый вкладчик.
➎ Они же свои! Жили тут много лет, 

все их знают.
➏ В работе с людьми, которые давали 

ему кредитные деньги, Александр соблюдал 
строжайшую пунктуальность. Вечером на-
кануне очередного платежа банку клиент 
получал положенную сумму до копейки.
➐ И главное: люди доверяли тем, кто 

уже был в процессе работы с ним. Кто-то 
из вкладчиков впервые встречал Алексан-
дра или Юлю только при передаче денег. 
Кто-то даже не видел трейдера в глаза!

- Я доверился не ему, я доверился другу, 
который с ним работал,  - говорит Олег 
(взял кредит на 1,5 млн рублей и отдал 
Александру).

- Я видела, что всем всё платится, люди 
довольны,  - говорит Снежана (вложила 
с мужем кредиты на 6 млн рублей).

- С ними работали моя сестра, ее муж 
и племянник, - говорит Татьяна (вложила 
кредит на 2,8 млн рублей).

Финансовые пирамиды известны тем, что 
первые вкладчики действительно получают 
обещанные высокие проценты. «Партнеры» 
«МММ» и Сергея Мавроди на начальном 
этапе тоже неплохо заработали (и все 
знают, что случилось потом). В пирамиде 
Александра такие вкладчики лично мне 
не встретились. Но их упоминали те, с кем 
я беседовала. Однако всегда с оговоркой: 
вроде как. Вроде как, «вложившись в Алек-
сандра», одни купили квартиру в Вороне-
же, вторые - машину, третьи дали детям 
хорошее образование.

Еще раз подчеркну: Александр действи-
тельно помогал своим «вкладчикам» гасить 
кредиты. Но только поначалу. Вкладчикам 
последних лет Александр кредитов досроч-
но не погасил. Помогал выплачивать долги 
несколько месяцев, лихорадочно набирал 
все новых и новых клиентов… И испарился 
с их деньгами.

ВОПРОС - РЕБРОМПочему верили?

Как скромный с виду  
житель спального района  
восемь лет строил финансовую 
пирамиду «для своих», а потом пропал 
с сотнями миллионов рублей.
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сказывает Вячеслав. - В 
следующем году обна-
ружили онкологию на 
правой почке. В отча-
янии мы были готовы 
пойти на риски.

Коллега Вячесла-
ва - добряк Владимир, 
жених младшей до-
чери Александра 
Анашкина Ма-
рии, - предлага-
ет встретить-
ся со своим 
будущим те-
стем. «Он по-
может».

Александр 
и Юлия при-
глашают Вя-
чеслава и его 
жену Галину 
домой. Угощают 
конфетами, чаем. 
Уверяют: «У вас будет 
подушка безопасности 
для ребенка». Убежда-
ют взять кредиты на 
3,2 млн рублей и отдать 
Александру.

Проходит полгода. 
Александр звонит Вя-
чеславу и говорит, что 
для надежности подуш-
ки безопасности нуж-
но увеличивать порт-
фель. Так появляется 
еще один кредит на 3,3 
млн рублей.

И вот Александр ис-
чезает.

- Каждые три месяца 
нам нужно ездить в Мо-
скву, сдавать анализы, - 
говорит Вячеслав. - 
Билеты, проживание, 
приемы врачей - все 
стоит больших денег. 
А наш ежемесячный 
платеж по кредитам - 
170 000 рублей. Если 
мы его сейчас внесем, 
то не сможем поехать 
на обследования в де-
кабре.

Такую же «подушку 
безопасности» созда-
вали для Людмилы и 

Алексея, у которых 
Александр взял около 
3 млн кредитных руб-
лей и 1 млн наличных. 
Их ребенок перенес тя-
желейшую операцию 
по пересадке печени. 
Каждый месяц нуж-
но ездить на анализы 
в Москву. Что делать 
этим людям теперь?

АГОНИЯ И КРАХ
Началом конца мож-

но считать 2023 год. 
Александр стал меньше 
работать за компьюте-
ром, не сидел с графи-
ками.

Две квартиры, в ко-
торых Александр с 
Юлией жили и держа-
ли кошек, они продали 
также в прошлом году. 
Но продолжали жить в 
них по договоренности 

с покупателями. 
Сделали новые 
российские и 
заграничные па-
спорта.

Из-за много-
м и л л и о н н ы х 
кредитов, по-
л у ч е н н ы х 
по липовым 

справкам о до-
ходах, ежеме-

сячные плате-
жи выросли кратно. 
Александр и Юлия 
уже не могли пере-
числять вкладчикам 
деньги только со сво-
их счетов - у банков это 
вызвало бы вопросы. 
С 2023 года вкладчики 
получали переводы не 
от них, а от незнакомых 
людей.

Минимум за ме-
сяц до исчезновения 
Александр с Юлией, 
как в агонии, просили 
у вкладчиков наличку. 
Им отдавали сбереже-
ния, деньги от продан-
ных квартир, для них 
брали микрокредиты.

Развязка приближа-
лась.

17 октября предста-
витель службы безопас-
ности Сбербанка с со-
трудником угрозыска 
Россоши объезжали 
тех клиентов, кто за 
последнее время пере-
водил большие суммы 
на счета Юлии Соко-

ловой. Вкладчики ста-
ли звонить Александру: 
«У тебя что-то незакон-
но?» Тот безмятежно 
отвечал: «Обычная про-
верка, все в порядке».

В тот же день Алек-
сандр выключил каме-
ры наблюдения на доме 
и в подъезде. Ночью с 
17 на 18 октября они с 
Юлией исчезли.

«ВАС УЖЕ  
144 ТАКИХ»

…Возле забора Рос-
сошанского отделения 
полиции встречает со-
трудница: «Вы с заяв-
лением на Соколову? 
Справки из банка при-
несли?» Если нет - от-
правляет за ними. Мы 
с пострадавшей идем в 
отделение Совкомбан-
ка. Там с порога все по-
няли: «Вас уже 144 та-
ких».

С 21 октября каж-
дый день пострадавшие 
приходят в отделение 
полиции и пишут за-
явления о мошенни-
честве. Следователи 
заявления принима-
ют, приобщают аудио-
сообщения, расписки, 
чаты в мессенджерах. 
Возбуждено уголовное 
дело по части 4 ст 159 
УК РФ (мошенниче-
ство, совершенное ор-
ганизованной группой 
либо в особо крупном 

размере). Наказание по 
ней - до 10 лет тюрьмы.

«Работал» Александр 
не только в Россоши. У 
них с Юлией был дом в 
Лазаревском. Там они 
также рассказывали, 
сколько делают для 
брошенных животных. 
В Лазаревском говорят, 
что пострадавших - 
около 50 человек. 
Суммы - на десят-
ки миллионов.

ЗВОНОК ДОЧЕРИ
Я позвонила старшей 

дочери Александра - 
Юлии. Она боится за 
свою семью: ей угро-
жают обманутые вклад-
чики. Сами они тоже 

набрали кредитов для 
Александра.

В то, что отца найдут 
в ближайшее время, не 
верит.

- Я бы хотела, чтобы 
его нашли, - говорит 
Юля. - Мне хочется 
посмотреть ему в гла-
за. Просто посмотреть. 
Без слов.

случай

Основной путь ясен: выплачивать кредиты до победно-
го. Но у многих на это нет денег. А у них какие остаются 
варианты? Объясняет Диана Сорк, юрист Между-
народной конфедерации обществ потребителей 
(КонфОП).

Банкротство физлиц. Нужно будет собрать до-
кументы и подать заявление в Арбитражный суд. 

Оплатить госпошлину (10 000 рублей), вознаграждение 
финансовому управляющему (около 25 000 рублей), пу-
бликацию в Едином государственном реестре сведений 
о банкротстве (17 000 - 25 000 рублей).

Пока длится процедура банкротства, а это около 10 ме-
сяцев, доходы заемщика уменьшатся до прожиточного 
минимума. Сейчас это в среднем 15 453 рубля. Всё, что 
свыше, будет забирать финансовый управляющий (его 
назначает суд) и отдавать банку в счет уплаты долга.

Также финансовый управляющий будет искать, а судеб-
ные приставы изымать все имущество должника, которое 
можно продать для уплаты долга банку. Но есть исклю-
чение: за долги нельзя забирать единственное жилье, 
домашних животных, мебель, бытовую технику и т. п.

Если после продажи имущества долг перед банком 
останется, суд признает заемщика банкротом. После 
окончания процедуры банкротства заемщик ничего не бу-
дет должен банку.

Реструктуризация долга. Это снижение ставки, 
кредитные каникулы и т. д. Для этого нужно обра-

титься в свой банк с заявлением. Но предоставят ли вам 
ее - полностью зависит от банка.

Компенсация от беглецов. Ее можно получить, 
если их найдут и они что-то выплатят. Для этого 

нужно написать заявление в полицию, указав сумму 
ущерба и предоставив подтверждающие ваши догово-
ренности документы.

КОММЕНТАРИЙ ЮРИСТА
Какие пути есть у тех, 
кто взял кредиты
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Много лет Александр с Юлией 
прожили в этой неприметной двушке 

с балконом на втором этаже.

Мавроди с нашего      двора

«Бизнесмены» 
держали десятки 

брошенных 
кошек, многие 

серьезно больны. Это 
подкупало, вызывало 

доверие (на фото - 
один из их питомцев).
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Наталья ВАРСЕГОВА

Новая схема обмана: 
аферисты пугают 
россиян сообщениями 
о возбужденных делах.

«Ваши деньги в опасности, срочно 
переведите их на безопасный счет!» - 
такой схемой многих россиян уже не 
напугаешь. Слышали, знаем, не верим. 
И жулики придумали новую страшил-
ку.  Якобы в опасности уже не деньги 
потенциальной жертвы. А свобода.

Дело в том, что в последние дни рос-
сиянам начали приходить письма и 
сообщения в мессенджерах о том, что 
против них якобы возбуждены уго-
ловные дела. За дискредитацию Воо-
руженных сил РФ, распространение 
заведомо ложной информации, фи-
нансирование ВСУ. В приложении - 

липовое постановление о возбуждении 
дела, подписанное сотрудником ФСБ, 
МВД или Следственного комитета. 
На вид - правдоподобно: реквизиты, 
печать.

В чем опасность таких писем?
Как напомнил нам генеральный ди-

ректор компании «Интернет-розыск» 
Игорь Бедеров, сейчас законы РФ ме-
няются стремительно. Вчера что-то 
было можно, а сегодня нельзя. За всем 
уследить сложно.

- Появляется, скажем так, некое 
недопонимание со стороны людей. 
Гражданин не всегда знает, что он 
может и что не может написать в ин-
тернете и как это будет расценено тем 

или иным государственным органом. 
Этим и пользуются мошенники, от-
правляя подобные сообщения от лица 
различных органов, - объясняет Игорь 
Бедеров.

По словам эксперта, дальше мошен-
ники могут действовать по-разному. 
Например, вымогать деньги за «пре-
кращение уголовного преследова-
ния». Или склонять людей к престу-
плениям: поджогам, диверсиям и т. д. 
«Задания» могут давать по интернету 
или же пригласят на встречу куда-
нибудь в кафе.

Что делать, если вы получили та-
кое письмо? В первую очередь пом-
нить, что настоящий следователь или 

сотрудник ФСБ не будет писать на 
электронку или в мессенджер.

- Согласно законодательству, вызов 
на допрос осуществляется повесткой 
или по телефону. И если по телефону, 
то это будет звонок с городского номе-
ра, и вас вызовут в соответствующее 
учреждение к конкретному следова-
телю или оперативнику. Это не будет 
встреча где-то в кафе или на улице, - 
говорит Игорь Бедеров. - Никто не 
будет вас вызывать для того, чтобы 
«что-то порешать», «закрыть вопро-
сики». Если бы вы действительно при-
влекались к ответственности, никто не 
стал бы вас тут же спасать и пытаться 
договориться.

 ■ ГОЛЬ НА ВЫДУМКИ ХИТРА

Жулики ловко шьют уголовку

А о том,  
как хитро  
россиян 
обманывают 
телефонные 
мошенники, читайте 
на сайте KP.RU
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Евгений СУЧКОВ

Ехать мне пришлось 
в римское «замкадье»: 
полный промзон район 
Тор Вергата за коль-
цевой автодорогой. 
Решетки на окнах на-
мекают: со стеклом 
в машине из-за воров тут 
можно и попрощаться. За 
глухой зеленой изгородью - 
типичный для Италии 
частный дом.

Главное прячется за ним 
во дворе: храм Юпитера. 
Там все, как было положе-
но в Древнем Риме: колон-
ны, статуи, треножник с 
пламенем. Только вот храм 
этот совсем свежий. Когда 
западный мир рушится, все 
больше итальянцев, как уме-
ют, пытаются раскопать 
свои корни.

ВЛИЯТЕЛЬНЫЕ ЖРИЦЫ
В доме живет археолог 

Джузеппе Барбера. Худо-
щавого бородатого уче-
ного соратники именуют 
верховным понтификом. 
Таких, как он - тех, кто 
возрождает древнеримские 
ритуалы, в Италии 2000 че-
ловек.

Пока мы с Джузеп-
пе устраивались в саду, я 
высматривал следы чего-
нибудь пикантного. На-
пример, оргий на тайных 
мистериях.

- В самом большом по-
чете у нас весталки, - будто 
прочитав мои мысли, го-
ворит хозяин. - Девствен-
ницы, которые следят за 
священным огнем.

- Да, я читал - весталки 
были влиятельными жрица-
ми. А… простите, откуда вы 
берете девственниц?

- Это дочки членов на-
шей общины, родители ру-
чаются за их чистоту. Но 
мы на всякий случай ввели 
ограничение по возрасту: 
девушкам должно быть до 
20 лет.

- И если весталка поте-
ряет целомудрие, ее казнят, 
как положено?

- Ну вы что. Жрицей 
больше не будет, но, дай 
боги, замуж выйдет.

ТОГИ И ТУНИКИ
Распространять древний 

культ Джузеппе сподвиг 
отец, про фес сор-рес тав-
ра тор Джанфранко Барбе-
ра. В 2005 году сын основал 
общину «Пиетас» («Благо-
честие»), она зарегистри-
рована как официальная 
религиозная организация.

- Мы придерживаемся 
научного подхода, - объ-
ясняет Джузеппе, сам 
написавший солидную 
монографию про обряды 
римлян. - Стараемся мак-
симально четко воссозда-
вать облик храмов, одежду, 
ход ритуалов…

- Про весталок мы прояс-
нили, а жертвоприношения?

- Практиковать их в 

наши дни было бы просто 
глупо. Довольствуемся ле-
пешками из полбы, вином 
и молоком. Это подносят 
богам, а потом можно са-
мим съесть и выпить. Но, 
кстати, в Древнем Риме, 
если животное упрямилось 
и не хотело идти на алтарь, 
его нельзя было приносить 
в жертву, это бы оскорбило 
божество. 

В честь моего визита 
Джузеппе лишь подкинул 
благовоний на треножник. 
Какой-нибудь серьезный 
обряд можно совершать 
лишь после дня целому-
дрия и вегетарианства. 
Жаль, я не знал: иначе как 
минимум не ел бы пиццу с 
прошутто.

Но просмотр видео по-
зволяет понять, как устраи-
вают ритуалы по полной 
программе. Члены «Пие-
тас», например, собирают-
ся в день летнего солнце-
стояния в городке Ардеа, 
где они выстроили храм 
Аполлона с бассейном. 
Сперва все ныряют в бас-
сейн в купальниках и плав-
ках, потом наряжаются в 
туники и тоги (У Джузеп-
пе она с золотой каймой). 
Подносят божеству ладан и 
лаврушку. Гвоздь праздни-
ка - лукуллов пир: салаты, 
паста и арбуз.

Неофитам соратники 
Барберы советуют для на-
чала наладить отношения 
с Ларами - домашними 
богами: «Иначе они про-
должат красть ваши очки 
для чтения». Домовые, да 
и только.

ТРЕХЛИКИЙ ЯНУС
Рассматриваю храм на 

участке Джузеппе. У вхо-
да - изображение двули-
кого Януса, бога входов и 
выходов (оказалось, у не-
го «есть и третье, скрытое 
от непосвященных лицо, 

смотрящее во Вселенную») 
и бюст Юпитера. Внутри 
оставляют дары: украше-
ния и ароматические мас-
ла.

Вход в храм с животными 
разрешен. Если кошка или 
песик начнут обнюхивать 
чей-то дар, это истолкуют 
как «божественный на-
мек».

Знаки в «Пиетас» вообще 
склонны видеть повсюду. 
Они, уверяет верховный 
понтифик, помогли вы-
числить двух диверсантов. 
В прошлом году насекомые 
начали портить священную 
ткань в храмах, фундамен-
ты стали трескаться.

«Было мистически 
нарушено золотое сечение 
в основании сакрального 
места!» - негодует Джузеп-
пе. Внутреннее расследо-
вание показало: плохую 
ауру навели двое новооб-
ращенных жрецов, кото-
рые оказались засланными 
казачками - прихожанами 
почему-то англиканской 
церкви. «Видимо, кто-то 
не хочет, чтобы древние бо-
ги вернулись в наш мир», - 
вздыхает понтифик.

- Что ж вы сделали с этими 
жрецами? Призвали богинь 
мести?

- Зачем, просто исклю-
чили.

Их нравы

Помпейский детектив: 
почему в древнем 

городе пекарей держали 
за решеткой, а невест 

вдохновляли развратом - на сайте

Почетные 
девственницы  
Вечного города

- Зачем вам новые храмы, ведь 
полно старых?

- Службы там вести нельзя, все они  - 
объекты культурного наследия, а добиться 
разрешения от минкульта затруднительно.

- И сколько вы еще построили?
Джузеппе загибает пальцы: в Риме - хра-

мы нимфы Эгерии и Минервы, в Палермо - 
еще один Аполлона, в Порденоне - опять 
Минервы, врачевательницы… Больших - 
штук двадцать, а есть еще маленькие 
святилища типа алтарей: «Только тут у 
меня на участке  - три: вот Марса, вот 
Меркурия…»

Однажды община провела эксперимент: 
поставила святилище в римском парке. 

Но набежали вандалы. С тех пор 
используют только частные тер-

ритории.
Храм за домом Джузеппе 

заложили в 2013-м. На какие 
средства? Личные пожертвова-
ния и деньги анонимного спон-

сора... из ОАЭ. Далеко, как вы-
яснилось, простирают римские 

боги руки свои в дела человеческие. 
Среди соратников Барберы - электрики, 
массажисты, домохозяйки, бизнесмены, 
рабочие, врачи. Есть даже полярник.

Ничего худого, утверждает Джузеппе, 
они никому не хотят. По мере сил стоят 
горой за благополучие человечества и 
гармонию с Космосом.

Напоследок спрашиваю: какими труда-
ми прошлого они вдохновляются? Понти-
фик уважает «Сатурналии» Амвросия 
Феодосия Макробия. Я потом проли-
стал. Начало V века, жанр - ученые бесе-
ды на пиру, описано много обычаев. Из 
Макробия я узнал, что древние римляне 
лакомились жареным свиным выменем, 
использовали лимон как средство от мо-
ли и любили рассказывать анекдоты. Но 
честно, все несмешные.

Вместе с Джузеппе меня пошел прово-
дить дым ча то-се рый кот. Потерся об ноги. 
«Хороший знак, - произнес хозяин. - Выс-
шие силы одобрили нашу беседу!»

По-моему, коту просто понравились 
мои брюки. Но лимон от моли я все же 
попробую.

Джузеппе 
Барбера 

(в центре) 
с последователями. 

В обычной 
обстановке он 

надевает майку 
и джинсы.

ОТКУДА ДЕНЬГИ?

Эксперимент 
в парке

Храм Юпитера во дворе у Джузеппе. По размеру он, конечно, меньше древнеримских. 

Корреспондент 
«КП» в Италии 

увидел, 
как римляне 
возрождают 

античные 
обряды.

Ли
чн

ый
 а

рх
ив

Л
ич

ны
й 

ар
хи

в



Россия
www.kp.ru 713.11.2024Здоровье

Анна КУКАРЦЕВА

Эксперты Роспотребнад-
зора уже разоблачали якобы 
полезные продукты, кото-
рые на поверку оказывались 
не так уже полезны: это йо-
гурты с наполнителями, обе-
зжиренные молочные про-
дукты, мюсли и хлопья для 
завтрака, пакетированный 
сок, продукты без глютена 
(подробнее - на сайте KP.RU).

Недавно также напомнили 
о том, что в кетчупах, слад-
ких йогуртах и лимонадах 
слишком много скрытого 
сахара.

С нашими экспертами-
врачами, авторами книг 
Издательского дома «Ком-
сомольская правда», мы ре-
шили расширить список 
продуктов-обманщиков, ко-
торые считаются здоровы-
ми. На сайтах, посвященных 
ПП - так адепты сокращают 
правильное питание, вовсю 
делятся опытом похудения, 
«полезными» рецептами. 
А на самом деле «здоровые» 
продукты нередко таковыми 
не являются и даже вредят 
нам. Вот подробности.

Привычка, которую 
мы часто видим в амери-
канских фильмах. Каза-
лось бы, что может быть 
вредного? Зарядиться бо-
дростью, витамином С.

- Проблема соков 
в том, что там много са-
хара, - говорит терапевт, 
невролог Иоланта Ляли-
те, автор книги «У меня 
есть сердце. Как прод-
лить срок службы серд-
ца и сосудов». - Многие 
считают, что сок - это 
буквально выжимка са-
мого лучшего из фрукта. 
Но в соке нет главного - 
клетчатки, а в отсут-
ствие пищевых волокон 
сок превращается в вы-
жимку быстрых углево-
дов. Учитывая, что со-
ки с любовью и заботой 
подсовывают маленьким 
детям, которым вообще 
сахар нужно ограничи-
вать, это переносит сок 
в топ продуктов с невер-
ной репутацией. Нужно 
приучать детей утолять 
жажду водой, а не слад-
кими напитками. Потом 
это перерастает в отказ 
от воды в пользу газиро-
вок, компотов и прочих 
переслащенных напит-
ков.

Худеющие нередко пере-
ходят на «колу ноль калорий» 
и даже готовят на ней десерты, 
делясь рецептами на сайтах, по-
священных правильному пи-
танию.

- Я совершенно спокойно от-
ношусь к сахарозаменителям, 
если, например, пить газировку 
без сахара (но с сахарозамени-
телями) время от времени, - го-
ворит Иоланта Лялите. - Под-
черкиваю - иногда! Но плохо 

заменять сахар на сахзамы по-
стоянно. Таким образом че-
ловек не избавляется от тяги 
к сладкому, а просто заменяет 
одно сладкое на другое. Если 
вам постоянно хочется сладко-
го, нужно выяснять, с чем свя-
зана эта привычка, - возможно, 
с какой-то внутренней пробле-
мой. И нужно не менять одно 
сладкое на другое, а решать про-
блемы, избавляясь от этой не-
здоровой привязанности.

- В переработанных мяс-
ных продуктах в принципе 
не может быть ничего диети-
ческого или полезного, - гово-
рит д. м. н, врач-эндокринолог 
Зухра Павлова, автор книги 
«Обман веществ». - Соси-
ски относятся к ультрапере-
работанным продуктам, а их 

в последнее время называют 
виновниками лишнего веса 
и множества других болез-
ней обмена веществ. Это уже 
признала Всемирная органи-
зация здравоохранения. По-
этому детям - только отварное 
или запеченное мясо, причем 
свежее.

Удивлены? Нату-
ральные сладости, ка-
залось бы, концентрат 
полезности. Их реко-
мендуют и ВОЗ, и дие-
тологи.

- Да, орехи очень 
полезны, но лишь 
в небольших количе-
ствах, - говорит док-
тор Павлова. - Если 
вы считаете, что, съев 
100 граммов орехов, 
вы восполните суточную 
дозу белка, - нет! Даже 
разовую не восполните. 
Белок из орехов усваи-
вается не так хорошо, 
как из мяса. Зато поч-
ти половину суточной 
дозы калорий вы точно 
получите (в 100 грам-
мах орехов в среднем 
600 ккал, и за счет жи-
ров они усвоятся почти 
все). Поэтому, если лю-
бите орехи - есть их нуж-
но не больше горсточки 
в день (20 - 30 граммов).

А в сухофруктах очень 
много простых углево-
дов, глюкозы и фрукто-
зы и не только. Однако 
многие считают, что су-
хофрукты полезнее пи-
рожных, и едят их гор-
стями, забывая, что они 
так же могут отразиться 
на углеводном обмене. 
Да, в них много клет-
чатки, но все же стоит 
ограничиться 2 - 3 су-
хофруктами в день.

И вообще стоит пом-
нить, что не бывает од-
нозначно плохих или 
однозначно хороших 
продуктов. От одной 
дольки шоколада в день 
или одного злакового 
батончика в неделю ни-
чего плохого не случит-
ся. Но если сделать это 
привычкой и за одной 
долькой будет уходить 
вся плитка шоколада - 
это уже совсем не здо-
рово.
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Фрукт всегда лучше 
сока, который из него 
сделали. Даже если 

это самый свежий фреш.

«Правильное 
питание» лучше 

обсуждать 
с врачом, 

а не с сайтами. 7  продуктов-обманщиков, 
полезность которых сильно 
преувеличена

- Раститель-
ное молоко - не-
плохая альтерна-
тива для людей 
с непереносимо-
стью лактозы, - го-
ворит Иоланта Ля-
лите. - Но не стоит 
забывать, что там 
тоже добавленный 
сахар. Поэтому лю-
дям без лактазной 
недостаточности 
лучше все-таки 
не отказываться 
совсем от молоч-

ных продуктов. 
Там в первую оче-
редь есть полезный 
белок и кальций, 
но нет лишнего 
сахара. Исполь-
зовать же расти-
тельное молоко 
людям с лишним 
весом точно не ре-
комендую. Хотя 
опять же иногда, 
например, с ко-
фе, позволить себе 
можно.

В целом хочу 

сказать, что самая 
полезная еда та, 
которая не была 
приготовлена. На-
пример, не фрук-
товый йогурт, 
а молоко/простой 
несладкий йогурт 
и отдельно фрук-
ты/ягоды. Не сок, 
а фрукт. Не зла-
ковые батончи-
ки, а крупа/ка-
ша. Не лимонады, 
а вода с лимоном, 
но без сахара.

От обезжиренной 
молочки 

до протеиновых 
батончиков:  

7 ЗОЖ-продуктов, которые только 
притворяются диетическими

Свежевыжатый 
апельсиновый 

сок по утрам.

Газировка без сахара.

Растительное молоко.

Диетические или детские сосиски.

В простудный сезон, промозглой осенью многие 
неутомимо поедают мед, считая его панацеей от хво-
роб, одновременно и профилактикой, и лекарством.

- Но это же чистые углеводы! - предупреждает Зухра 
Павлова. - Безусловно, у меда есть антисептические 
свойства, также он способен помогать процессу 
заживления поврежденной слизистой ротовой по-
лости. Поэтому, если заболело горло, то раз в день 
рассосать, не запивая, половинку чайной ложки 
меда - это полезно и хорошо. Но не надо добавлять 
его и в чай, и мазать на хлеб. В таком объеме вред 
от содержащихся в продукте сахаров перекрыва-
ет его пользу. В конце концов лекарство мы тоже 
не пьем ведрами.

Медом блюдо не испортишь?

Орехи и сухофрукты.

1

2
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- В большинстве про-
дуктов для диабетиков ис-
пользуется фруктоза, а она 
все же не является здоро-
вой альтернативой сахару. 
По сути это одно и то же, 
причем избыток фруктозы 
даже опаснее, - отмечает 
доктор Павлова. - При этом 
приставка «диетический» 
продукт как бы развязыва-
ет человеку руки, кажется, 
что эти сладости можно есть 
в любом количестве. Но нет!

Сладости 
для диабетиков, 

которыми многие 
заменяют обычное 
сладкое.
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Иван ДЕМИДЧЕНКО

Глава Краснодара Евгений На-
умов провел совещание со своими 
заместителями, руководителями про-
фильных департаментов и подрядчи-
ками, на котором обсуждался вопрос 
строительства социальных объектов, 
которые должны быть готовы до кон-
ца этого года.

Мэр отметил, что завершено воз-
ведение школы в районе Западно-
го Обхода, а также детского сада 
по улице Лоцманской. Объекты уже 
получили документы соответствия 
проекту.

- Возведение социальных объектов 
для нас - важнейшая задача. Тем-
пы мы взяли хорошие, и сбавлять 
их нельзя. Планы на два последних 
месяца года большие. Еще раз на-
поминаю всем, кто занят в большой 
социальной стройке, - права не сдать 
обещанные школы и детсады в 2024 
году у нас нет, - подчеркнул Евгений 
Наумов.

На совещании обсудили строитель-
ство четырех школ, а также двух 
учебных блоков. Это школы на 1650 
в районе улицы Красных Партизан, на 
1550 мест на улице Героя Пешкова, 
на 1800 мест в станице Елизаве-

тинской и на 1100 мест в поселке 
Северном на улице 1-й Кипарисовый 
проезд.

Два учебных корпуса на 400 и 
300 мест соответственно появятся 
в столице Кубани в образовательных 
учреждениях №76 станицы Елизаве-
тинской и №38 поселка Лазурного.

Что касается дошкольных учрежде-
ний, то на стадии строительства в 
Краснодаре находятся 42 детских са-
да. Часть из них, как отметили на со-
вещании, закончат уже в этом году.

Отдельно на совещании коснулись 
вопроса строительства событийной 
площадки по улице Обрывной и при-
юта для бездомных животных, ко-
торый будет находиться в поселке 
Березовом.

- Событийная площадка должна 
быть завершена до конца текущего го-
да, готовность объекта - 72%. Сейчас 
установлены ограждения, идет устрой-
ство электросетей, канализации, во-
доснабжения. Специалисты создают 
будущую входную арку и амфитеатр. 
Что касается приюта, то объект готов, 
идет формирование муниципального 
бюджетного учреждения, набирается 
штат сотрудников, - уточнили в пресс-
службе городской администрации.

Евгений НАУМОВ: 

Люди

Новая школа получила заключение о соответствии проекту.

Построили  
еще два объекта.

ВАЖНО!

Рост цены 
экономически 
обоснован.

Директор Краснодар-
ского трамвайно-троллей-
бусного управления Алек-
сандр Грачев рассказал 
журналистам о планах 
модернизации предприя-
тия, повышения стоимо-
сти проезда, строительства 
новых трамвайных линий 
и многом другом.

ОСНОВНОЙ 
ПЕРЕВОЗЧИК

КТТУ является основ-
ным городским перевоз-
чиком. В прошлом году 
трамваями, троллейбу-
сами и автобусами вос-
пользовались 113,1 млн 
пассажиров. В этом пла-
нируется увеличение это-
го показателя - до 113,7 
млн.

- В целом предприя-
тие работает стабильно - 
платит налоги, у нас нет 
просроченной кредитор-
ской задолженности, мы 
поэтапно увеличиваем за-
работную плату сотрудни-
кам, чтобы не было даль-
нейшего оттока кадров. 
Но инфляционные про-
цессы идут, растет стои-
мость запасных частей, 
комплектующих, ГСМ, 
коммунальных платежей. 
И чтобы продолжать ста-
бильно работать и разви-
ваться, в этой ситуации 
мы вынуждены выходить 
с предложением об увели-
чении тарифа на перевоз-
ки, как это уже сделали 
коммерческие перевоз-
чики, - сказал Александр 
Грачев.

По его словам, с августа 
прошлого года сотрудни-
кам предприятия трижды 
повышали заработную 
плату. Последнюю индек-
сацию провели в октябре 
- на 11%. Таким образом, 
уточнил руководитель 
МУП КТТУ, средняя зар-
плата водителей достигает 
84 тысяч рублей, а кондук-
торов - 67 тысяч рублей.

Однако на предприятии 
наблюдается дефицит ка-
дров. В частности, нехват-
ка водителей составляет 
41%, а кондукторов - 48%.

ОБНОВЛЕНИЕ 
ПОДВИЖНОГО 
СОСТАВА

Первый заместитель 
директора департамента 
транспорта и дорожного хо-
зяйства Краснодара Галина 
Шешина в свою очередь 
рассказала об обновлении 
парка предприятия.

- Мы поэтапно обнов-
ляем подвижной состав 

трамвайного и троллей-
бусного парка, закупаем 
новые электробусы. Все 
это делается благодаря 
краевым и федеральным 
программам. В прошлом 
году закупили 60 новых 
троллейбусов, 23 электро-
буса, 20 новых трамваев 
уже пришли в город по 
концессионному согла-
шению. Идет строитель-
ство трамвайной ветки в 
западном направлении, 
до Немецкой деревни. 
Это серьезные перемены 
и приобретения для го-
родского перевозчика за 
последние годы, - конкре-
тизировала она.

Александр Грачев в свою 
очередь добавил, что по-
добное масштабное об-
новление стало возмож-
ным благодаря поддержке  
главы региона Вениамина 
Кондратьева и админи-
страции Краснодарского 
края, а также мэрии Крас-
нодара.

Помимо этого, ведет-
ся работа по обновле-
нию трамвайных путей и 
контактной сети, ремон-
ту подвижного состава, а 
также по модернизации 
тяговых подстанций. На 
эти цели в этом году пред-
приятие направило 244 
млн рублей.

Александр Грачев отме-
тил, что с августа прошло-
го года, когда стоимость 
проезда выросла до 40 ру-
блей, цены на запасные 
части, горюче-смазочные 
материалы, коммунальные 
платежи в среднем увели-
чились на 17%. При этом 
необходимо продолжать 
индексировать зарплату 
сотрудникам предприя-
тия и решать проблему с 
дефицитом кадров.

- Предприятие предо-
ставило в администрацию 
города расчеты для уста-
новления экономически 
обоснованного тарифа на 
свои услуги в размере 50 
рублей. По результатам 
рассмотрения этих мате-
риалов установлено, что 
произведенный КТТУ 
расчет является эконо-

мически обоснованным 
и документально под-
твержденным. В связи с 
этим управлением цен и 
тарифов подготовлено 
заключение для приня-
тия решения об установ-
лении тарифа в размере 
50 рублей, - подчеркнул 
начальник управления цен 
и тарифов Евгений Роман-
ков.

ПЛАНЫ  
НА СЛЕДУЮЩИЙ ГОД

Из планов на следую-
щий год Александр Грачев 
выделил необходимость 
реконструкции трамвай-
ных путей в Западном 
трамвайном депо для по-
следующего переустрой-
ства разворотного кольца 
в рамках реализации кон-
цессионного соглашения. 
На эти цели планирует-
ся направить порядка 400 
млн рублей.

Помимо этого, будут 
расширяться формы опла-
ты проезда и внедряться 
тарифное меню. Для по-
пуляризации транспор-
тных карт среди горожан 
планируется организовать 
конкурс на разработку их 
дизайна.

- Протяженность трам-
вайного пути в Красно-
даре - 129 километров в 
однопутном исчислении, 
контактной сети троллей-
буса - 181,5 километра в 
однопутном исчислении, 
работают 30 телеуправля-
емых тяговых подстанций 
с общей установленной 
мощностью 59870 кВт*ч. 
В настоящее время ко-
личество подвижного 
состава МУП КТТУ в 
Краснодаре - 674 едини-
цы, в том числе трамваев 
- 308, троллейбусов - 206, 
автобусов - 160. Они пе-
ревозят пассажиров по 16 
трамвайным, 12 троллей-
бусным и 11 автобусным 
маршрутам. Ежедневно на 
улицы города выходят 246 
трамваев, 152 троллейбуса 
и 126 автобусов, - конкре-
тизировали в пресс-служ-
бе администрации Крас-
нодара.

Права не сдать 
обещанные  
в этом году школы 
и детсады у нас нет

Евгений Наумов отметил, 
что темпы строительства 

соцобъектов снижать нельзя.

Стоимость проезда в муниципальном 
транспорте вырастет

В этом году пассажиропоток муниципального 
общественного транспорта увеличится.
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дела

Иван ДЕМИДЧЕНКО

Мэр Краснодара Евгений 
Наумов осмотрел после ре-
конструкции участки улиц 
имени Кирилла Россин-
ского от Батуринской до 
Краеведа Соловьев, а так-
же Краеведа Соловьева от 
Кирилла Россинского до 
Дорожной.

Работы, которые нача-
лись в сентябре прошлого 
года, проводились на двух 
участках протяженностью 
порядка двух километров. 
Их выполнили две строи-
тельные компании. Глава 
столицы Кубани отметил, 
что это один из этапов 
большой реконструкции 
дорожной сети северо-
восточной части города.

- Заторов уже стало за-
метно меньше, уверен, жи-
тели новых ЖК оценили. 
В ближайшие годы нам 

предстоит реконструкция 
улиц Дорожной и Лаперу-
за, в том числе с прокла-
дыванием трамвайной 
линии. При участии таких 
социально ответственных 
строительных компаний 
мы все сможем. Это от-
личный пример взаимо-
действия бизнеса и власти 
для создания комфортных 
условий нашим жителям. 
Двигаемся вперед, рабо-
таем, - сказал Евгений 
Наумов.

На улицах имени Кирил-
ла Россинского и имени 
Краеведа Соловьева сде-
лали четырехполосную до-
рогу, тротуары, ливневую 
канализацию и уличное 
освещение. Помимо этого, 
установили шесть остано-
вок общественного тран-
спорта, пять светофоров, 
а также дорожные знаки.

- Это один из примеров 
плодотворной работы - мы 
со своей стороны выда-

ли технические задания, 
согласовали проектные 
решения. Таким обра-
зом, двигаемся поэтапно 
и с перспективой. Здесь, 
кроме дороги, модерни-
зирован перекресток Рос-
синского - Краеведа Со-
ловьева, расширен узел 
Батуринская - Кирилла 
Россинского, предусмо-
трено место для будущего 
строительства трамвайной 
линии до поселка Инду-
стриального. Будем вместе 
продолжать эту работу, - 
отметил вице-мэр Красно-
дара Владимир Архипов.

Ранее застройщики так-
же привели в порядок не-
сколько улиц в этом рай-
оне. В частности, улицы 
Батуринскую от Кирилла 
Россинского до Семи-
горской, Чепигинскую от 
Батуринской до Яснопо-
лянской и Яснополянскую 
от Чепигинской до Луче-
зарной.

 ■ ЭТО ПОЛЕЗНО ЗНАТЬ

В следующем году 
финансирование программы 
будет увеличено.

Начальник управления по жи-
лищным вопросам администрации 
Краснодара Павел Абрамчик рас-
сказал о предварительных результатах 
реализации муниципальной программы 
по переселению людей из ветхого и 
аварийного жилья.

В этом году переселили 101 человека 
из 67 помещений в 21 многоквартирном 
доме. На эти цели выделялось 460 млн 
рублей. Ожидается, что в следующем 
году финансирование программы зна-
чительно увеличится.

- По правилам программы собственник 
жилого помещения получает выплату, а 
нанимателю муниципального жилья пре-
доставляется благоустроенное жилое 
помещение по договору о соцнайме. 
В следующем году программа будет 
продолжена. Мы ожидаем увеличение 
финансирования по сравнению с теку-
щим годом примерно до 700 миллионов 
рублей, - отметил Павел Абрамчик.

По его словам, в этом году в рамках 
муниципальной программы жилье по 
договору социального найма получили 
15 семей.

Всего же в этом году планировалось 
расселить 26 аварийных домов, в 149 
помещениях которых живет 306 чело-

век. Часть этой работы перейдет на 
следующий год.

- Основная цель программы - создание 
безопасных условий проживания людей, 
сокращение ветхого фонда, которого в 
краевом центре сейчас еще немало, суще-
ствование в котором порой просто опасно 
для жизни, - подчеркнул Павел Абрамчик.

В ближайшие два года, добавил на-
чальник управления по жилищным во-
просам, по муниципальной программе 
предполагается расселить 2,5 тысячи 
человек, проживающих 167 многоквар-
тирных домах.

Их протяженность 
порядка двух 
километров.

На расселение из аварийного 
жилья выделили 460 млн рублей

Вениамин КОНДРАТЬЕВ: 

КСТАТИ

В Краснодаре посадили 
больше трех тысяч 
деревьев и кустарников
Эта работа 
продлится  
до конца ноября.

Работа по компенсацион-
ному озеленению в Красно-
даре продолжается, сооб-
щили в городском центре 
озеленения и экологии. 
Вместо погибших деревьев 
и кустарников в этом году 
посадили более трех тысяч 
новых.

В частности, в различных 
районах города высадили по-
рядка 1,4 тысячи лип, кле-
нов, катальп, елей, сосен и 
павловний, а также почти 

1,5 тысячи кустов гибискуса, 
форзиций и спирей. Помимо 
этого, выкорчевали порядка 
700 пней.

Специалисты центра озе-
ленения и экологии также 
выполняют работу по уходу 
за зелеными насаждениями 
в скверах, парках, на маги-
стральных улицах, развязках 
и так далее.

- В рамках Всероссийского 
фестиваля экологии и энер-
госбережения #ВместеЯрче 
в краснодарском Парке куль-
туры и отдыха имени 30-летия 
Победы высадили аллею из 
18 краснолистных кленов. 

А Ботанический сад имени  
И. С. Косенко ко Дню народ-
ного единства украсили 30 
молодых березок. Кроме то-
го, неравнодушные красно-
дарцы высадили 10 молодых 
дубов в Городском саду Крас-
нодара. Акцию, организован-
ную общественным центром 
по развитию городской сре-
ды «Помоги городу», поддер-
жали более 100 человек, - от-
метили в центре озеленения 
и экологии.

Работы по компенсацион-
ному озеленению начались в 
октябре и будут закончены в 
конце ноября.

Два участка дорог 
отремонтировали
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ВАЖНО!

Насосы  
уже закупили.

Ситуацию с разливом 
канализации в микрорай-
оне Губернском обсудили 
на аппаратном совеща-
нии, которое провел гла-
ва Краснодара Евге-
ний Наумов.

Разлив нечистот про-
изошел на улице имени 
Героя Яцкова рядом с 
детскими садами и шко-
лой. Мэр назвал эту си-
туацию недопустимой и 
поручил ускорить работу 
по реконструкции сети 
и канализационно-насо-
сной станции.

- Причина проблемы на 
одном и том же участке 
- и забитые сети, и не-
хватка мощностей. Но 

ничего не может служить 
оправданием - рядом два 
детских сада, школа. Не-
допустимо, чтобы препят-
ствием на пути к знаниям 
становились зловонные 
реки. Пока ресурсник не 
проведет реконструкцию 
и не решит вопрос, си-
туацию нужно контроли-
ровать в ежедневном ре-
жиме, - поставил задачу 
Евгений Наумов.

Заместитель главы 
города Максим Они-
щенко сообщил, что 
ресурсоснабжающая ор-
ганизация работает над 
решением проблемы. В 
частности, закупает но-
вые насосы и пытается 
увеличить мощности ка-
нализационной системы.

Кроме того, ожидает-

ся, что канализацион-
но-насосную станцию 
по улице Батуринской 
разгрузит запуск в эк-
сплуатацию строящихся 
коммуникаций.

- Сейчас единственная 
проблема - это насосное 
оборудование, так как 
доставка из-за преде-
лов страны по логистике 
требует дополнительного 
времени. Как только обо-
рудование придет, все 
замены будут выполне-
ны оперативно, - добавил 
Максим Онищенко.

Евгений Наумов в 
свою очередь поручил 
ежедневно контролиро-
вать ситуацию вместе с 
управляющими компани-
ями, ресурсниками, стро-
ительными компаниями.

Канализацию на проблемном 
участке реконструируют

Мэр поручил контролировать 
ситуацию каждый день.

Евгений Наумов отметил, что это один  
из этапов большой реконструкции дорожной 

сети северо-восточной части города.
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Более  
90 процентов  
из них работают 
на безопасном 
топливе.

В Сочи отопительный 
сезон по поручению гла-
вы города Андрея Прошу-
нина начался с 1 ноября 
в связи с похолоданием. 
Теплоснабжение доведено 
до всех социальных объ-
ектов и многоквартирных 
домов. 

На курорте при подго-
товке к отопительному пе-

риоду были установлены 
10 современных водогрей-
ных котлов, 8 теплообмен-
ников и 22 насоса.

-  Отопительный сезон в 
Сочи идет уже почти две 
недели, система теплоснаб-
жения города работает 
стабильно на полной мощ-
ности. На горячую линию 
мэрии за это время посту-
пило более тысячи звонков, 
и с каждым днем их число 
снижается. Большая часть 
вопросов уже отработана, 
каждую ситуацию рассма-
триваем индивидуально. 

Люди получают подробные 
ответы, управляющие ком-
пании -  необходимое со-
действие. При подготовке 
к зиме выполнена большая 
работа по автоматизации и 
модернизации комплекса 
ЖКХ. Сегодня уже 76 из 
83 муниципальных котель-
ных «Сочитеплоэнерго» пе-
реведены на экономичное 
и экологичное топливо. И 
обновление по этому на-
правлению в Сочи в сле-
дующем году продолжим, 
-  прокомментировал глава 
Сочи Андрей Прошунин.

С вопросами по ото-
пительному сезону го-
рожане могут обратить-
ся по номеру 8 (918) 
105-37-24 в рабочее 
время в будни. Также 
во всех районах курорта 
круглосуточно работает 
единая диспетчерская 
служба «Сочитеплоэнер-
го»: ее телефон в Цен-
тральном и Хостинском 
районах 8 (862) 264-
30-33, в Адлерском 
-  8 (862) 246-66-29, 
Лазаревском -  8 (862) 
270-33-39.

БУДЬ В КУРСЕ!

В Сочи котельные не портят экологию

А В ЭТО ВРЕМЯ

Люди дела10
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Сергей ПЕТРОВ

Самоволки еще встречаются 
на улицах Сочи. Сотрудники 
муниципального земельного 
контроля мэрии Сочи продол-
жают выявлять объекты неза-
конной застройки. В этом году 
они обнаружили 189 таких фак-
тов, еще 37 - по поручению ре-
гионального государственного 
строительного надзора. Но это 
уже более чем вполовину мень-
ше прошлогодних показателей. 
Такие цифры были озвучены 
на рабочем совещании по пре-
сечению самовольного строи-
тельства, которое провел глава 
Сочи Андрей Прошунин.

- С начала года в Сочи снесе-
но 146 строений. В основном 
это мелкие объекты с призна-
ками самовольного строитель-
ства, которые предполагалось 
использовать для проживания, 
хозяйственного использования 
или торговой деятельности. 

Это на 186% больше прошло-
годнего показателя. Динами-
ка говорит об эффективности 
совместной работы в этом на-
правлении, - подчеркнул глава 
Сочи Андрей Прошунин.

По словам главы города, не-
обходимо проработать вопрос 
включения сноса самоволок в 
механизм комплексного раз-
вития территорий, а также су-
ществующие и формирующи-
еся программы и нацпроекты 

с государственным финанси-
рованием. 

- Освобожденные от само-
вольно возведенных капиталь-
ных объектов земельные участ-
ки планируем использовать с 
учетом непрерывного цикла 
проектирования и строитель-
ства новых школ, детских садов, 
учреждений спорта, культуры, 
создания элементов благо-
устройства во всех районах, - 
добавил Андрей Прошунин.

 ■ КСТАТИ

Бесхозные  
дороги  
и водопроводы 
оформят  
в собственность 
муниципалитета.

На рабочем совеща-
нии под председательст-
вом главы города Андрея 
Прошунина рассмотре-
ли вопрос вопросы офор-
мления права муници-
пальной собственности 
на бесхозяйные объекты 
дорожной инфраструкту-
ры и коммунальных се-
тей.

- Генеральным планом 
Сочи предусмотрено 
развитие коммунальной, 
транспортной и соци-
альной инфраструктуры. 
Реализация этих задач 
возможна только с уче-
том принятия в собствен-
ность города уже суще-

ствующих бесхозяйных 
транспортных объектов 
и инженерных сетей. Ра-
бота по их выявлению и 
регистрации права муни-
ципальной собственности 
с учетом всех правовых 
нюансов трудоемкая, но 
проводить ее необходи-
мо. Множество земель-
ных участков, на которых 
расположены дороги, на-
ходятся в границах особо 
охраняемых природных 
территорий, что создает 
дополнительные трудно-
сти с регистрацией таких 
объектов. При этом мы 
можем отметить поло-
жительную динамику, в 
текущем году в отноше-
нии 38 объектов инже-
нерной инфраструктуры 
документы поданы на 
регистрацию, - расска-
зал глава города Андрей 
Прошунин.

Глава курорта 
отмечает снижение 
интенсивности 
незаконной 
застройки  
в 2024 году.

Чужих сетей не бывает

На курорте 
хотят добавить 
мощности ТЭС.

Глава Сочи Андрей 
Прошунин принял 
участие в совещании 
по расширению мощ-
ностей объектов гене-
рации курорта. Вместе 
с зампредом Прави-
тельства Александром 
Новаком он осмотрел 

Сочинскую и Джубгин-
скую ТЭС. 

При подготовке к 
Олимпиаде 2014 года в 
городе были построены 
новые электростанции 
и ряд воздушных ли-
ний. Прошло 10 лет, и 
темпы экономического 
роста в Сочи оказались 
высокими. Поэтому 

Сочинский район дол-
жен иметь резервы для 
дальнейшего развития.

На данном этапе реше-
но проработать земель-
ный вопрос для расши-
рения Сочинской ТЭС, 
а также на этапе плани-
рования - возможности 
обеспечения газом ее бу-
дущих мощностей.

- Безусловно, нача-
тая работа очень важна 
для Сочи. Она позволит 
обеспечить стабильное 
энергоснабжение на-
ших жителей и создаст 
возможности для реа-
лизации крупных ин-
фраструктурных про-
ектов на территории 
города и дальнейшего 
развития главного ку-
рорта страны, - отме-

тил глава Сочи Андрей 
Прошунин.

Участники совеща-
ния также обсудили 
возможности модерни-
зации существующего 
генерирующего обору-
дования Сочинской и 
Джубгинской ТЭС за 
счет отечественного 
оборудования в рамках 
программы импортоза-
мещения.
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В постоянно действую-
щую межведомственную 
рабочую группу пригла-
шены сотрудники специ-
ализированного отдела 
Федеральной службы су-
дебных приставов, Росре-
естра, аппарата Уполно-
моченного по правам 
человека в Краснодар-
ском крае. В ее заседани-
ях участвуют сотрудники 
прокуратуры и УВД Сочи.

Все вновь выявляемые 
объекты самовольного 
строительства вносят-
ся в краевой реестр, по 
ним инициированы су-
дебные разбирательства. 
Соответствующая ин-
формация размещается 
на официальном сайте 
администрации Сочи, в 
средствах массовой ин-
формации и социальных 
сетях.

Идут суды
Андрей ПРОШУНИН:

Света будет больше

Глава курорта озвучил данные на 2024 год.

На «самоволках» 
появятся соцобъекты
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Алана 
Мамаева
Алана демонстрирует 

сразу несколько трендов. Спе-
циально состаренные джинсы-
варенки она сочетает с актуаль-
ным лонгсливом Louis Vuitton и 
винтажной укороченной курткой. 
Стоит отметить, что не самые 
практичные укороченные вещи 
как-то незаметно вернулись в 
моду. А дополняет своей образ 
блогер с помощью белой сумки 

и базовых кед.

Екатерина Волкова
В сером тоже можно выглядеть не 

скучно. Начнем с того, что серый - ней-
тральный оттенок, а это значит, что он 
легко сочетается с другими цветами. Ак-
триса комбинирует стильный серый бомбер 

с изумрудной водолазкой и брюками из 
экокожи. Дополняет образ удобными ло-
ферами Gucci и лаконичной сумкой. Плюс 
акцент в виде крупной броши на бомбере. 
Очень практично и симпатично.

Ольга Кабо
Ольга демонстрирует монохромный образ, но уже в холодных голубых оттенках, которые идеаль-но подходят под ее цвето-тип - зима (темные волосы, светлая кожа). Голубой сви-тер Кабо сочетает с класси-ческими джинсами и теплой жилеткой. Для удобства звезда-путешественница надевает кроссовки и никогда не забывает про украшения. 

Олеся Судзиловская
Актриса тоже любит песочные 

цвета, которые ей, обладательнице 
светлых волос, очень идут. Класси-
ческое пальто в оттенке «кэмел» (что 
в переводе с английского означает 
«верблюд») Судзиловская комбини-
рует со светло-бежевыми брюками и 
такого же цвета трикотажным джем-
пером. Дополняет образ молочными 
ботильонами и коричневой сумкой 
Dolce & Gabbana из кожи крокодила. 
Хотите выглядеть стильно и при этом 
дорого? Берите пример с актрисы и собирайте 
монохромный образ в нюдовых тонах.

Виктория 
Шелягова

Светская львица демонстри-
рует шикарный песочный кейп 
от Gucci, который сочетает с 

жакетом от этого же бренда. 
А дополняет образ ультра-

модными меховыми балет-
ками от Louis Vuitton. И 
завершающий штрих  - 
солнцезащитные очки в 
массивной оправе. Все в 
лучших традициях тяжело-

го люкса. В таком образе 
Шелягова запечатлела себя в 

колоритном Стамбуле. Впрочем, по Москве в 
таком наряде тоже можно прогуляться.

На стиле

Осень - не повод одеваться во 
все серое и темное. Суще-

ствует масса красок, кото-
рые прекрасно впишутся в 

пасмурный сезон. В их 
числе все оттенки пе-
сочного, красный, 

бордовый, зеленый, 
пыльно-голубой. На 

примере звезд показы-
ваем и рассказываем, 
как ярко и стильно 
утеплиться в холод-
ное время года.
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Беж и пыльно-голубой  
в ноябре возьму с собой

Подбираем уютные осенние образы 
на каждый день вместе со звездами.

Образы звезд 
комментирует 
журналист «КП», 
дипломированный 
стилист  
Ольга РОДИНА.

Актуальные тенденции 
из мира моды, рекомендации 

по подбору гардероба  
и советы стилиста - в разделе 
«Женские секреты» на сайте  

KP.RU/WOMAN/MODA

МОДА, СТОП!

Корейский бренд Sung Ju выпустил 
затейливую шляпку трендового крас-
ного цвета. Аксессуар напоминает не-
что среднее между шляпой, балакла-
вой и маской. Остается загадкой, как 
в этом дышать. Но на вечеринку надеть 
можно. Правда, стоит полиэстеровая 
шляпа 32 тыс. руб. на наши деньги.
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Татьяна Брухунова
Татьяна, как всегда, подошла к 

составлению образа творчески. Объ-
емный красный кардиган с овечками 

(такой же имеется и у модницы 
Собчак) она скомбинировала 

с алой водолазкой и длинным 
джинсовым сарафаном. 
Вместо колготок молодая 
супруга Петросяна пред-
почла легинсы, которые 
сочетала со своими лю-
бимыми двупалыми балет-

ками. Ну и «вишенка на 
торте» - чепец на завя-

зочках, он же капор.
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Китай прочно обосновался 
на российском рынке. Доля 
брендов из Поднебесной среди 
всех проданных новых авто-
мобилей в России превысила 
60%. В сентябре из 150 тысяч 
машин, покинувших салоны 
дилеров, 93 тысячи имели ло-
готип китайской марки. На се-
редину лета в нашей стране 
было зарегистрировано почти 
2 млн таких легковушек - 4% 
от всего автопарка. И этот про-
цент продолжит увеличивать-
ся. Ведь официально конку-
ренцию китайцам с 2022 года 
составляет только родной Ав-
тоВАЗ.

Но смотрим мы на рейтинг 
самых продаваемых поде-
ржанных машин - и нет там 
в топ-10 ни одного китайско-
го бренда! Помимо «Лады» - 
Kia, Hyundai, Toyota, Renault, 
Nissan… Хотя рост продаж 
«китайцев» на вторичном 
рынке тоже идет существен-
ными темпами - с января по 
июль спрос на них вырос на 
27% по сравнению с прошлым 
годом. Просто в количествен-
ном выражении это пока не 
так заметно.

СКОРО СТАНЕТ!
- В социологии есть поня-

тие «демографическая яма». 
Если в какой-то момент резко 
снижается рождаемость, спу-
стя 20 лет страна начинает ис-
пытывать нехватку молодых 
людей. Отложенный эффект 
получается. 

С автомобильным рынком 
происходит почти то же са-
мое, - поясняет вице-президент 
Национального автомобильного 
союза Антон Шапарин. - У нас 
средний срок владения авто-
мобилем - 5 лет. А обвал на 
рынке новых машин случился 
не только в 2022 году, но и в 
2020-м - из-за коронавируса. 
Сейчас мы подходим к той 
точке, когда похожий обвал 
произойдет со вторичкой.

Другая сторона медали - раз 
сейчас берут только «китай-
цев», спустя несколько лет 
и продавать будут лишь их. 
Больше-то никого не оста-
нется.

У любой техники есть срок 
годности. Сейчас в лидерах 
вторичного рынка - «ВАЗ-
2107». Только тольяттинскую 
«классику» не выпускают уже 
10 лет - с 2014 года. И рано или 
поздно все эти машины отпра-
вятся на свалку. Плюс-минус 
то же самое ждет и другие по-
пулярные на рынке б/у лег-
ковушки - Kia Rio, Hyundai 
Solaris, Ford Focus… Так что 
придется россиянам приобре-
тать подержанных «китайцев». 
С каждым годом - все больше 
и больше.

И тут вопрос о надежности 
китайских автомобилей, их 
ремонтопригодности и сто-
имости содержания встает в 
полный рост.

ВОПРОС № 1  
ЧТО С НАДЕЖНОСТЬЮ?

- Если честно, надоел этот 
вопрос! - закатывает глаза мой 
сосед, только что вышедший 
из салона Geely Tugella. - Три 
года езжу - три года спраши-
вают: «Как «китаец»?» Нор-
мально все! Почти 50 тысяч 
накатал - поменял только 
дворники. Все расходы - ТО 
и бензин.

Примерно в этом же ключе 
высказались и другие знако-
мые - владельцы продукции 
китайского автопрома. Не-
хватки респондентов давно 
нет - почти половина парко-
вок в моем ЖК занята Chery, 
Geely, Omoda и прочими 
Haval. Конечно, кое-что по 
мелочи случается. Лампочка 

ближнего света перегорит, 
селектор КПП не сразу пере-
ключится в положение Parking 
или внезапно погаснет экран 
мультимедиа… Но чтобы за-
троил двигатель, сломался ры-
чаг подвески или приказала 
долго жить коробка передач - 
такого нет.

- Тут важно понимать: «ки-
тайцы», которые продавались 
у нас, условно, до 2015 года, и 
те, что есть сейчас, - предста-
вители разных вселенных, - 
делится опытом директор авто-
сервиса Владимир Марков. - На 
тех «первопроходцев» россий-
ского рынка смотреть-то без 
слез было больно. Машины 
ужасные. Кузова сгнивали за 
3 - 5 лет. Стекла будто из са-
харной патоки выпекали - за-
тирались дворниками за год-
два. Пластик в салоне начинал 
греметь и скрипеть при выез-
де из салона. Болты ржавели 
намертво за первую же зиму - 
приходилось срезать. Но то, 

что продается в салонах 
в последние 5 - 7 лет, это 
совершенно другой уро-
вень.

Многие представители 
Chery, Great Wall, Lifan, про-
дававшиеся в России в 2010 - 
2011 годах, до нынешних 
времен попросту не дожили. 
А если дожили, то их можно 
купить за 200 - 300 тысяч ру-
блей (не сильно дороже «се-
мерки»). Однако к концу про-
шлого десятилетия китайские 
машины по качеству почти до-
гнали японские и корейские.

- Вот объективно не мо-
гу сказать, что современные 
«китайцы» ломаются чаще, - 
продолжает Владимир Мар-
ков. - Большинство клиентов 
приезжают за базовым набо-
ром услуг - поменять масло, 
расходники… Иногда что-то 
глючит в электрике. Может 
«отвалиться» какой-нибудь 
датчик. Бывают серьезные 
неполадки? Разумеется. Из 
недавнего - на эвакуаторе 
привезли Tank с «заклинив-
шим» электронным стояноч-
ным тормозом. Но это разовые 
случаи. Поверьте, на «немцах» 
и «японцах», даже премиаль-
ного класса, такие казусы тоже 
бывают.

СЛАБЫЕ МЕСТА
Но все же эксперты выделя-

ют как минимум три пробле-
мы, присущие именно китай-
скому автопрому.

1 Не лучшее качество ку-
зовов. К сварке и сборке 

замечаний, как правило, нет. 
Они есть к самому металлу. На 
этом в Поднебесной принято 
экономить.

- Отсюда большие пробле-

мы с коррозией. «Китайцы» 
быстро «расцветают» пятнами 
ржавчины. Они не подготов-
лены к российским погодным 
условиям, - признает Антон 
Шапарин.

2 Потенциальные пробле-
мы с двигателями. Боль-

шинство «китайцев» осна-
щают моторами небольшого 
объема (до 2 л), но высокой 
мощности (под 200 л. с. и бо-
лее), которая достигается за 
счет установки турбин. А чем 
сложнее механизм, тем вы-
ше вероятность поломки. То 
же касается коробок передач. 
Классических «автоматов» на 
«китайцах» немного. Обычно 
стоят «роботы» и вариаторы, 
которые по умолчанию имеют 
меньший ресурс.

3 Проблемы с электрони-
кой. Выражаются как в 

глюках и зависаниях мульти-
медиа, так и в полноценных 
отказах каких-либо опций. 
Могут перестать работать 
парктроники, системы кру-
гового обзора, слежения за 
разметкой…

- Тут палка о двух концах. 
Многие, даже бюджетные «ки-
тайцы» сейчас «упакованы» 
так, что иной люксовый «не-
мец» готов позавидовать, - от-
мечает член правления Союза 
автосервисов России Илья 
Плисов. - Естественно, чем 
больше сложных систем, тем 
выше вероятность их отказа. 
Но это касается не только ки-
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СОВЕТЫ «КП»
ТРИ ГЛАВНЫЕ 
РЕКОМЕНДАЦИИ ПРИ ПОКУПКЕ ПОДЕРЖАННОГО КИТАЙЦА

Не берите очень старую 
модель. Китайцы мощно 
продвинулись в технологиях, 
но этот рывок случился 
во второй половине 2010-х. 

Проверка состояния двигателя, КПП, электронных 
систем и подвески тоже лишней не будет.

Избегайте редких, непопулярных моделей и марок. Особенно  
если их не поставляют к нам официально. В противном случае 
возможны проблемы с заказом запчастей и расходников.

1

3

2

Если машина выпущена 
до 2015 года - она уже
не просто старая,
 но, скорее всего,
изначально плохая.

Внимательно 
изучите автомобиль 
на наличие ржавчины. 

Коррозия - 
главный недуг 

даже новых 
китайских

моделей. 

    Николай МЫСИН,    

   автоэксперт «КП»  

   Китайским     автомобилям   
    приказали     долго жить

Стоит ли покупать 
подержанные авто  

из Поднебесной  
и можно ли будет  

их выгодно продать 
через несколько лет.

 
Вот уже два  

с лишним года Китай - 
практически единственный 
официальный поставщик 

иномарок в Россию.  
На фото - разгрузка 
прибывших по морю 
автомобилей Geely  
во Владивостоке.
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тайских моделей. Мы относи-
тельно недавно шутили про 
такие же проблемы у «Мер-
седесов» и BMW.

Как отмечают эксперты, 
современные «китайцы» не 
отстают от уровня ведущих 
производителей. А случайные 
поломки и конструктивные 
недоработки (которые выяв-
ляются в процессе эксплуа-
тации и устраняются во время 
отзывных кампаний) бывают 
у всех.

ВОПРОС № 2  
ЧТО С ЭКСПЛУАТАЦИЕЙ?

Если с надежностью более-
менее понятно, как насчет 
других проблем? Сервисного и 
гарантийного обслуживания? 
Наличия и доступности запча-
стей? Комфорта в повседнев-
ной эксплуатации?

По поводу последней 
основная претензия - сла-
бая подготовка к зиме. И 
мы сейчас не про стойкость  
кузова к коррозии, а про 
устойчивость подвески к на-
шим дорогам, на которых 
традиционно каждую весну 
вместе со снегом тает асфальт.

- Очень плохо работает 
климат-контроль, - вздыхает 
мой знакомый, два года вла-
деющий популярным в России 
Geely Coolray (ныне продается 
как Belgee X50. - Ред.). - Летом 
никаких проблем, зимой то 
ноги мерзнут, то щеки. Сде-
лать так, чтобы тепло было и 
сверху, и снизу, не выходит.

- В плохую погоду чаще слу-
чаются сбои в работе элек-
тронных систем, - добавляет 
Владимир Марков. - «Китай-
цы» остро реагируют на любой 
залепленный снегом и грязью 
датчик. У них часто разъедает 
солью провода. В итоге от-
казывают парктроники, вы-
скакивают ошибки в АБС, 
ESP. Это несложно и недолго 
«лечится», но владельцам все 
равно неприятно.

Отдельная история - са-
мо наличие зимних пакетов. 
Не у всех моделей, офици-
ально представленных на 
нашем рынке, доступен по-
догрев передних кресел и 
зеркал заднего вида. Что уж 
говорить об обогреве руля, 
лобового стекла или задних  
сидений…

- Что касается стоимости 
запчастей и сервисного об-
служивания: все в порядке, - 
говорит Илья Плисов. - Цены 
растут, но в пределах инфля-
ции. С доступностью и нали-
чием тоже проблем никаких. 
Последние полтора года все 
крупнейшие китайские брен-

ды активно заполняли скла-
ды на территории России, так 
что основные расходники и 
детали всегда есть в наличии. 
Сложности могут возникнуть 
с какими-то редкими запча-
стями для не самых ходовых 
моделей, но это нормально - 
такая же история была и с за-
падными брендами.

Средний чек за ремонт авто-
мобилей трех самых популяр-
ных китайских марок (Chery, 
Geely, Haval) составляет около 
7 тысяч рублей - один из самых 
низких показателей на рын-
ке. Очередей при записи на 
сервис и ремонт тоже не на-
блюдается.

ВОПРОС № 3  
ЧТО С ЛИКВИДНОСТЬЮ?

Покупая машину любой 
западной марки, мы точно 
знали - через несколько лет 
ее можно продать. А если хо-
рошо следить, обслуживать 
вовремя и водить аккуратно - 
продать быстро и выгодно. Но 
насколько ликвидны «китай-
цы»? Не выйдет ли так, что 
спустя годы машина превра-
тится в мертвый груз, который 
могут взять лишь за копейки 
(при изначальной стоимости  
в миллионы)?

Нет, не выйдет.
Есть показатель - residual 

value. По-русски - сохран-
ность остаточной стоимости. 
Он измеряется в процен-
тах и показывает отношение 
начальной цены к той це-
не, за которую можно про-
дать машину спустя какое-то  
время.

Одной из самых популярных 
моделей российского рынка 
является кроссовер Chery 
Tiggo 4 (5-е место в рейтинге 
текущего года). Вот у него, по 
данным «Автостата», residual 
value за 5 лет составил - вы 
сядьте на всякий случай - 
155,6%!

Иначе говоря, купив такой 
Chery за миллион рублей в 
2019-м, сейчас его можно про-
дать за 1,5 млн и больше! Что, 
кстати, не предел. Рекорд дер-
жит другой китайский кроссо-
вер - Geely Embrand X7, у кото-
рого сохранность остаточной 
стоимости за тот же период 
(2019 - 2024) превысила 178%.

Надо сказать, что за по-
следние 10 лет средняя цена 
нового автомобиля в России 
выросла более чем в 3 раза - 
с 1 до 3,1 миллиона рублей. 
Причины повышения понят-
ны - снижение курса рубля, 
рост ставок утилизационного 
сбора, а также дефицит поста-
вок новых машин, который 

наблюдался во время ковида 
(2020 - 2021) и сразу после ухо-
да западных брендов с нашего 
рынка (2022 - 2023).

А если растут цены на новые 
легковушки, за ними тянутся 
и цены на подержанные. Тот 
факт, что купленный лет пять 
назад автомобиль сейчас, не-
смотря на пробег и возраст, 
можно продать даже дороже, 
для автовладельцев не секрет. 
Другой вопрос, что добавлять 
на новый придется в любом 
случае…

Возвращаясь к вопро-
су о ликвидности - проблем 
с перепродажей «китай-
цев» не будет. Как нет их и  
сейчас.
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ПРЕИМУЩЕСТВА
• Богатое оснащение даже у бюджетных моделей.
• Доступность по сравнению 
с машинами западных брендов.
• Высокая остаточная стоимость - 
проблем с перепродажей не будет.
• Отсутствие очевидных проблем 
с надежностью (у современных моделей).
• Невысокая стоимость обслуживания.
НЕДОСТАТКИ
• Слабая подготовка к российским
 погодным условиям.
• Не самое высокое качество стали,
 плохая стойкость к коррозии.
• Возможные проблемы с электронными системами.
• Невысокая надежность подвески 
при эксплуатации на плохих дорогах.
• Проблемы с поиском и заказом 
некоторых запчастей.

РЕЗЮМЕ

Пять главных 
плюсов 
и минусов 
при покупке 
китайского 
автомобиля. 
Хоть нового, 
хоть 
подержанного.
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НАША 
ЭКСПЕРТИЗА

КАК МЫ 
СЧИТАЛИ

5 лет на ходу: 
КАКАЯ 
МОДЕЛЬ
ВЫГОДНЕЕ

Транспортный налог: 
согласно действующим тарифам.
Топливо: исходя из заявленного производителем 
расхода в смешанном цикле, при пробеге 
в 100 000 км и средней цене на бензин АИ-95 
в Москве на дату публикации (61 рубль/литр).
Комплект резины: 4 зимние, шипованные 
покрышки, по самой доступной цене 
из предложенных для данного автомобиля.
При расчете не учитывалась инфляция. 
Стоимость страховок и налогов суммирована 
за 5 лет по фиксированным 
показателям.

 КИТАЙ  ЯПОНИЯ  КОРЕЯ  ФРАНЦИЯ  ГЕРМАНИЯ
 Haval Nissan  Hyundai  Citroen    VW 
  Jolion Qashqai Creta C5 Aircross Tiguan
• Базовая стоимость (руб.) 1 990 000 3 260 000 3 340 000 3 899 000 5 598 000
• Объем двигателя (л) 1,5 2,0 1,6 1,6 2,0
• Мощность двигателя (л. с.) 143 144 123 175 220
• Средний расход 
    топлива (л/100 км) 8,1 7,7 7,0 7,0 8,4
• Расходы на ОСАГО 37 630 37 630 37 630 43 005 43 005
• Расходы на КАСКО  175 740 30 3035 291 135 532 210 440 660
• Расходы на ТО 137 626 86 050 74 542 385 830 142 608
• Расходы на топливо 494 100 469 700 427 000 427 000 512 400
• Налоги 25 025 25 200 15 375 39 375 71 500
• Шины 34 560 29 360 30 000 39 160 63 320
• Итого за 5 лет 904 681 950 975 875 682 1 466 580 1 273 493

Мы подсчитали стоимость 
эксплуатации популярного 
китайского автомобиля в 
сравнении с его аналогами, 
произведенными в других 
странах. Для сравнения 
выбрали 5 ходовых моделей.

Учитывались расходы на техобслуживание, топливо, страхование 
(ОСАГО и КАСКО), транспортный налог и дополнительный комплект 
покрышек (без дисков). Срок - 5 лет. Пробег - 100 000 км.

Техобслуживание: 
согласно регламенту 
для конкретной модели 
(включая ТО при пробеге 
100 000 км). Изучались 
самые доступные 
предложения на сайтах 
дилеров. 

Страхование: стоимость полисов 
ОСАГО и КАСКО рассчитывалась 
исходя из возраста водителя 
35 лет и минимального КБМ - 
0,46 (коэффициент бонус-малус, 
в данном случае - 10 лет 
вождения без аварий 
по собственной вине). 
При КАСКО брались в расчет 
самые доступные предложения 
страховых компаний по системе 
«все включено» с франшизой 
в 10 000 рублей.

КИТАЙ. Haval Jolion. На данный момент - самая популярная иномарка 
в России. Производится на собственном заводе Haval в Тульской 
области. В 2024 году уже продано 62 146 экземпляров. 
Больше владельцев нашли только «Гранты» и «Весты».
ЯПОНИЯ. Nissan Qashqai. Один из самых востребованных кроссоверов 
в нашей стране до ухода компании из России. Производился 
на заводе под Санкт-Петербургом. Сейчас завозится 
по схемам параллельного импорта.
КОРЕЯ. Hyundai Creta. Еще один сверхпопулярный компактный кроссовер. 
Также выпускался под Санкт-Петербургом до середины 2022 года.
ФРАНЦИЯ. Citroen C5 Aircross. Вместительный семейный кроссовер. 
До сих пор неофициально производится на предприятии в Калужской 
области, несмотря на уход французского концерна из страны,
спасают оставшиеся в запасе машинокомплекты.
ГЕРМАНИЯ. Volkswagen Tiguan. Считается эталоном компактных 
кроссоверов, хотя значительно дороже большинства конкурентов.
Все еще популярен в России. Завозится по схемам 
параллельного импорта.

Без учета
дополнительных 

или рекомендуемых 
работ.

   Китайским     автомобилям   
    приказали     долго жить

13.11.2024

Haval  
Jolion - 

номер один  
по продажам  

в России  
среди 

иномарок. 
Производится 

этот  
кроссовер, 

кстати,  
в Тульской 
области.
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Окончание.  
Начало < стр. 1.

Конечно, многие сразу пой-
мут, что это история про 
Валентину Серову и ее от-
ношения с мужьями, Анато-
лием Серовым и Константи-
ном Симоновым, псевдонимы 
вполне прозрачны. (Еще в 
фильме появляется главная 
советская кинозвезда, кото-
рую играет Софья Эрнст, ее 
зовут Любовь Соколова - тут 
уж и самый недогадливый со-
образит.)

О картине мы поговорили с 
одним из ее режиссеров, Ни-
китой Высоцким, и одним из 
продюсеров, Анатолием Мак-
симовым, пришедшими на Ра-
дио «Комсомольская правда» 
(97,2 FM).

«СКАЗКА НА РЕАЛЬНЫХ 
СОБЫТИЯХ»

- Почему в вашей картине 
герои выведены под псевдо-
нимами?

Максимов:
- Мы называем этот фильм 

сказкой, основанной на ре-
альных событиях. Исто-
рии настоящих героев той 
эпохи - Актрисы, Летчика, 
Писателя - мы собирали из 
фрагментов биографий ре-
альных людей 30 - 40-х го-
дов. Наша задача - эмоци-
онально воздействовать на 
аудиторию: мы только зада-
ем направление - в сторону 
времени.

- Вы же ужасно долго сни-
мали этот фильм - чуть ли не 
16 лет.

- Да, первая версия сцена-
рия появилась в 2008 году. 

Мы минимум трижды 
пытались запустить 
фильм в производство, 
и каждый раз ракета 
падала нам обратно на 
голову. Мы не могли 
поднять и собрать бюд-
жет на картину, кото-
рая была бы адекват-
ным высказыванием о 
большой эпохе. Сей-
час, чтобы бюджет был 
саккумулирован, при-
шлось объединить ре-
сурсы кино, интернета 
и телевидения.

- Никита Влади-
мирович, как вы 
пришли в этот 
проект?

Высоцкий:
- Прочитал этот 

сценарий, навер-
ное, лет десять назад... 
Но мне, как и Анатолию Ва-
димовичу, кажется: хорошо, 
что кино так долго делалось 
и выходит именно сейчас. 
Если бы оно вышло до на-
чала событий, которые мы 
сейчас переживаем, это был 
бы просто фильм. А сейчас 
у него есть шанс стать со-
бытием в жизни зрителей. 
Как раз сегодня встречался 
с одним парнем, раненным 
на фронте, он в Москве до-
лечивается: я его позвал на 
премьеру, и мне очень важ-
но, как он отреагирует на 
картину.

- Как и почему вы выбра-
ли на главные роли Ангелину 
Стречину, Романа Василье-
ва и Кирилла Кузнецова - от-
нюдь не самых известных рос-
сийских актеров?

Максимов:

- Поверьте, 
пробовались у 

нас и более извест-
ные артисты. Но нам бы-

ло очень важно, чтобы воз-
раст исполнителей ролей 
совпадал с возрастом геро-
ев. То время было сильным 
и молодым, социальные 
лифты взлетали с огромной 
скоростью, правда, иногда 
столь же внезапно и обры-
вались в бездну. Прообраз 
Коврова, Анатолий Серов, 
в 29 лет стал комбригом, то 
есть практически генерал-
майором! Прообраз Галины 
Валентина Серова стала су-
перзвездой в 20 лет, когда 
вышла «Девушка с характе-
ром». Они все живут на не-
рве, на бешеной молодой 
энергии.

«НИКТО НЕ ЗНАЛ,  
ЧТО РОМАН МАДЯНОВ 
БОЛЕН»

- В «Любви Советского Со-
юза» одну из последних ролей 
сыграл Роман Мадянов. Было 
видно, что он болен?

Высоцкий:
- Так случилось, что мы 

работали на трех картинах, 
которые для него оказались 
в числе самых последних. 
Это «Союз спасения. Время 
гнева», «Любовь Советского 
Союза» и «Момент истины» 
(экранизация романа Влади-
мира Богомолова, которая 
должна выйти в следующем 
году. - Ред.). К стыду свое-
му, я его не берег. Гонял на 
«Союзе спасения» по ста-
ринной лестнице с огром-
ными пролетами... Я не знал 
и не понимал, что он болен. 
Он невероятно цельный, не-
вероятно мужественный че-
ловек и актер, и если бы кто-
то ему сказал: «Вот стульчик, 
Рома, ты нездоров, присядь, 
отдохни» - был бы послан 
далеко и надолго. Я просто 

счастлив, что меня судьба с 
ним свела.

- Говорят, прием у Сталина, 
который по сюжету проходит 
в Кремле, вы снимали в Пе-
тровском путевом дворце...

Высоцкий:
- А почему нет? Это им-

перский стиль, причем не 
европейско-имперский, 

как в Питере, а русско-
имперский. И это не режет 
глаз. В Кремль затащить на-
шу группу было бы, конечно, 
непросто... Почему-то, как 
только речь заходит о 30-
х и 40-х, все бегут снимать 
на ВДНХ. У нас ВДНХ тоже 
есть, но, кроме того, масса 
других удивительных лока-
ций. Например, невероятное 
здание ВЦСПС на Ленин-
ском проспекте - я, москвич, 
не знал, что в городе есть та-
кой потрясающий дом!

- У вас появляется и Ста-
лин, которого играет Алек-
сандр Устюгов...

Максимов:
- И это не дипфейк, это 

Сталин, созданный с по-

мощью «аналоговых» 
технологий, которые 
нам с Никитой Влади-
мировичем известны 
еще по фильму «Высоц-
кий. Спасибо, что жи-
вой». Есть мастер пла-
стического грима Петр 
Горшенин, настоящий 
скульптор, оглушитель-
ный мастер своего дела. 
Технологии, конечно, у 
него не для слабонерв-
ных: с живых актеров 
снимают гипсовые ма-
ски, а потом идет рабо-
та с силиконовыми на-

кладками (это условно - там 
сложный состав), которая 
заканчивается многочасо-
вым наложением грима на 
лицо исполнителя перед 
самой съемкой.  Цифровой 
образ пока еще недотягива-
ет до мимических нюансов, 
которые так необходимы 
актерской игре. Но от акте-
ра исходит живая энергия. 
Даже стоять рядом с нашим 
Сталиным мне иногда бы-
ло страшно. Хотя я помнил, 
что это Александр Сергеевич 
Устюгов, которого я давно и 
хорошо знаю.

- Уже после трейлера «Люб-
ви Советского Союза» неко-
торые начали писать, что вы 
гламуризируете сталинское 
время.

Максимов:
- Отношение к 30-м годам 

у нас в обществе находится 
в зоне социального невроза. 
Одни говорят: «Вот жизнь 
была, настоящая, люди пе-
ли от счастья…» Есть и дру-
гая точка зрения: «Это бы-
ло страшное, черное, подлое 
время, когда люди боялись 
дышать, а не то что петь и 
жить».

Я вспоминаю эпиграф к 
эпопее «Унесенные ветром»: 
«Это была последняя на зем-
ле цивилизация благородных 
рыцарей и прекрасных дам. 
Но это была цивилизация 
хозяев и рабов. И она была 
унесена ветром». Для Амери-
ки Гражданская война между 
Севером и Югом была на-
циональной трагедией, она 
унесла больше жизней аме-
риканцев, чем Первая и Вто-
рая мировая войны, вместе 
взятые. И в 1936 году вышел 
роман Маргарет Митчелл 
«Унесенные ветром», а три 
года спустя - фильм, и это 
помогло отпустить прошлое. 

Денис КОРСАКОВ.

ЛИЧНЫЕ ДЕЛА
Никита ВЫСОЦКИЙ родился 8 августа 1964 

года в семье Владимира Высоцкого и Людми-
лы Абрамовой. Окончил Школу-студию МХАТ, 
снимался в фильмах «Мышеловка», «Тесты для 
настоящих мужчин», «Дом солнца». Написал 
сценарий фильма о своем отце «Высоцкий. Спа-
сибо, что живой», в котором озвучил заглавного 
героя, сыгранного Сергеем Безруковым. Так-
же выступил автором сценария фильма «Союз 
спасения» и сорежиссером его многосерийной 
версии «Союз спасения. Время гнева».

 
Анатолий МАКСИМОВ родился 21 июня 1961 

года. Окончил филологический факультет МГУ, 
с середины 90-х работал на телевидении (ОРТ/
Первый канал). Сейчас является генеральным 
директором компании «Дирекция кино». Был про-
дюсером сериалов «Убойная сила», «Остановка 
по требованию», «Империя под ударом», «Гра-
ница. Таежный роман», «Участок», «Диверсант», 
«Брежнев», «Гибель империи», фильмов «Ночной Дозор», «Турецкий 
гамбит», «Дневной Дозор», «Ирония судьбы. Продолжение», «Ад-
миралъ», «Каникулы строгого режима», «Высоцкий. Спасибо, что 
живой», «Викинг», «Союз спасения».
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Ленту снимали  
в Москве, Петербурге, 

Карелии, Абхазии, 
Калужской 

и Московской областях, 
в Узбекистане.
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В роли Иосифа Сталина - 
Александр Устюгов, 
перевоплощению 
которого помогали 

современные технологии.
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Звезда 
«Триггера» 

и «Пищеблока» 
Ангелина Стречина 

сыграла актрису 
из 30-х, женщину-

мечту Галину 
Коврову.

Никита ВЫСОЦКИЙ: 

Фильм про страну,  
которая умела любить  
и поэтому выжила
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Яна МУДРЫХ

В Краснодаре прошли 
краевые соревнования 
по плаванию, 
посвященные памяти 
Заслуженного тренера 
РСФСР Анатолия 
Ивановича Разночинцева. 

Более 300 сильнейших плов-
цов из муниципалитетов края 
боролись за звание лучших в 4 
возрастных группах: мужчины 
и женщины (2010 г.р. и стар-
ше), а также юниоры и юни-
орки (2006 - 2008 г.р.). 

Соревнования состоялись во 
Дворце водных видов спорта. 
Это один из самых современ-
ных спортивных объектов в 
России, трибуны которого вме-
щают более трех тысяч зрите-
лей. Дворец предназначен для 
проведения всероссийских и 
международных соревнований 
по плаванию, водному поло и 
прыжкам в воду. Объект по-
строен в рамках федерального 
проекта «Спорт - норма жиз-
ни» и был открыт в 2022 году.

4 На дистанции 800 м воль-
ным стилем победительницей 
среди женщин стала Анастасия 
Пахомова, лучшей среди юни-
орок была признана Анастасия 
Беликова.

4 Быстрее всех 1500 м воль-
ным стилем преодолел Ярос-
лав Немцев, у него золото в со-

ревнованиях мужчин. Награда 
высшей пробы среди юниоров 
досталась Павлу Щадневу. 

4 Диана Криковцова была 
лучшей на 200 м баттерфляй 
в категории 14 лет и старше. 
Кристина Пугачева - лидер со-
стязаний юниорок. 

4 Дистанция 100 м бат-
терфляй стала победной для 
Богдана Пухнатова, он стал 
первым среди мужчин. Среди 
спортсменов 16-18 лет луч-
ший результат у Макара Га-
шокина. 

4 Анастасия Грива завоевала 
две золотых медали на дистан-
ции 200 м на спине. Она показа-
ла лучшее время среди женщин 
и среди юниорок. 

4 100 метров на спине стали 
удачными для Ильи Ладатко, 
на его счету «золото» в сорев-
нованиях мужчин. Глеб Ко-
лесников занял первое место 
по результатам участвующих 
юниоров. 

4 Полина Лалетина дважды 
отличилась на дистанции 200 
м брассом. Ей удалось одержать 
победу сразу в двух возрастных 
категориях.

4 Артем Бойко - золотой ме-
далист по результатам преодо-
ления дистанции 100 м брассом. 
Он был признан лучшим и сре-
ди юниоров, и среди мужчин.

4 Яна Долматова показала 
лучшее время на дистанции 
200 м вольным стилем в двух 
возрастных категориях. 

4 100 м вольным стилем 
принесли Ивану Кобылко зо-
лотую медаль в соревнова-
ниях юниоров. Лучшим сре-
ди мужчин признан Даниил 
Кириленко. 

4 Полина Павелко показала 
отличные результаты на ди-
станции 100 м комплексным 
плаванием. Ей удалось стать 
победительницей среди жен-
щин и юниорок. 

4 Максим Пищулин полу-
чил высшую награду за луч-
ший результат на дистанции 
200 м комплексным плаванием 
среди мужчин. Ярославу Джа-
фарову не было равных среди 
юниоров.

4 Богдан Пухнатый стал ли-
дером на дистанции 200 м бат-
терфляй. У него первое место 
среди мужчин. 

Кирилл Додура обошел спор-

тсменов-юниоров и заслужен-
но стал обладателем золота.

4 Среди женщин на 100 м 
баттерфляй свое превосходство 
доказала Алена Спицына. Она 
же стала лучшей и в соревно-
ваниях юниорок. 

4 Илья Ладатко получил зо-
лотую медаль за победу на 200 
м на спине среди мужчин. В 
состязаниях юниоров лучшим 
стал Игорь Проводин. 

4 Быстрее всех 100 м на спи-
не проплыла Марина Тихенко. 
Она стала обладательницей 
высших наград в двух возраст-
ных категориях. 

4 Артем Бойко - лидер ди-
станции 200 м брассом. Спор-
тсмену довелось дважды под-
ниматься на пьедестал почета. 
Он стал лучшим среди мужчин 
и среди юниоров. 

4 Полина Лалетина оставила 
позади себя всех соперниц на 
дистанции 100 м брассом. Она 
победительница среди женщин 
и среди юниорок.

4 Даниил Кириленко - лидер 
дистанции 200 м вольным сти-
лем. Он одержал победу сразу 
в двух возрастных категориях. 

4 Алиса Горина заняла первое 
место на дистанции 100 м воль-
ным стилем среди женщин. В 
состязаниях юниорок лучшей 
признана Валерия Беспалова.

4 100 м комплексным плава-
нием покорились Максиму Пи-
щулину и позволили ему стать 
обладателем золота среди муж-
чин. Александр Кушнерев - ли-
дер в соревнованиях юниоров. 

4 Анна Пикалова быстрее 
всех преодолела 200 м ком-
плексным плаванием, показав 
лучшее время среди женщин 
и среди юниорок. 

Также были определены по-
бедители в номинациях «Луч-
ший спортсмен» и «Лучшая 
спортсменка». Так, в возраст-
ной категории «мужчины» в 
номинации «Лучший спор-
тсмен» победу одержал Бог-
дан Пухнатый. Среди юнио-
ров был выделен Артем Бойко. 
Звание «Лучшая спортсменка» 
среди женщин, а также среди 
юниоров получила Марина 
Тихенко.

Краснодар принял 
краевые соревнования 
по современному 
пятиборью, 
посвященные памяти 
заслуженного тренера 
РСФСР Евгения 
Ивановича Горишняка.

За звание лучших боро-
лись около 150 сильней-
ших спортсменов из Ана-
пы, Краснодара, Нальчика 
и Ставрополя. На меро-
приятии присутствовали 
почетные гости и извест-
ные воспитанники Евгения 
Ивановича.

Среди юношей на вер-
хнюю ступень пьедестала 

почета взошел Александр 
Сидоренко из Краснода-
ра. Его земляк Владислав 
Вохмянин - обладатель се-
ребряной награды. Третье 
место занял спортсмен из 
Ставрополя Виталий Ле-
бидко. 

Среди девушек в трой-
ку лидеров вошли спор-
тсменки из столицы края. 
София Жабкина завоева-
ла золотую награду. Ари-
на Тупиченко на втором 
месте. Ей уступила Ми-
рослава Матюхина, у нее 
бронза. 

Все победители и призе-
ры получили медали, гра-
моты и приятные призы.

А В ЭТО ВРЕМЯ

Вперед за победой!
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» Соревнования проходили  
в бассейне «Центр плавания» 

и на стадионе «Кубань».

В Славянске-
на-Кубани 
прошли краевые 
соревнования по 
баскетболу среди 
мужских команд 
памяти А.И.Полозюка.

В БЦ «Триумф» встретились 
семь команд. По итогам сорев-
нований всех обошли предста-
вители Гулькевичского района. 
Второе место заняла команда 
Славянского района. Бронза 
на счету Крымского района. 

Четвертая позиция у Темрюк-
ского района, команда Славян-
ска-на-Кубани - пятая, шестое 
место у представителей города 

Азов, на седьмом - сборная 
команда Новороссийска и ста-
ницы Троицкой. 

Лучшими игроками были 
признаны: Валерий Миронов 
(Славянский район), Владис-
лав Кудрявцев (Крымский 
район), Михаил Максимов 
(г. Азов) и Руслан Хакунов 
(Гулькевичский район). 

Александр Иванович По-
лозков был председателем 
Федерации баскетбола, чьи 
усилия и преданность делу вне-
сли огромный вклад в разви-
тие и процветание этого вида 
спорта. 

КОнКРЕТнО

Спорт «КП»

Мяч в корзине

Баскетбол  
в Краснодарском крае 

объединяет более 
107 тысяч человек.
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По водным дорожкам

Плаванием в крае 
занимаются почти  
50 тысяч человек.

СПРАВКА «КП»

Анатолий Иванович Разночин-
цев (1927-1994 гг.) - мастер спорта 
СССР по плаванию, заслуженный 
тренер. Родился в Армавире Кра-
снодарского края. Начал занимать-
ся плаванием в 21 год. С конца 
1940-х до начала 50-х годов счи-
тался в СССР одним из сильнейших 
пловцов на дистанциях 400 и 1500 
метров. Анатолий Разночинцев - не-
однократный победитель и призер 
чемпионатов СССР и РСФСР. После 
окончания спортивной карьеры ра-
ботал тренером по водному поло и 
плаванию в Краснодаре. Также был 
преподавателем кафедры теории и 
методики плавания Кубанского го-
сударственного университета физи-
ческой культуры, спорта и туризма. 

 Краевые соревнования по плава-
нию, посвященные памяти Анатолия 
Разночинцева проводятся в Крас-
нодаре традиционно каждый год.
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Оставьте свой анекдот
на сайте KP.RU в рубрике  

«Анекдоты»!

В салоне красоты:
- Я просила вас выщипать 

мне брови, чтобы взгляд был 
слегка удивленный, а не 

охреневший!
✱  ✱  ✱

Люди наивно ду-
мают, что, переехав 

в другое место, будут 
счастливы. А потом ока-
зывается, что, куда бы 
ты ни поехал, ты везде 
берешь с собой  себя...

✱  ✱  ✱
Раньше мы жили плохо, 

но как-то хорошо. А сейчас 
хорошо, но как-то плохо.

✱  ✱  ✱
Молодые выбирают 

имя своему первенцу. 
Добрыня, Ярополк, Свя-
тогор, Мстислав, Рати-
бор… Дед слушал-слу-
шал и говорит:

- А что, Русь в опас-
ности?

✱  ✱  ✱
Если у человека давление 

высокое, а самооценка низ-
кая, то в среднем у него все 
нормально.

✱  ✱  ✱
- Пап, ну почему ты ду-

маешь, что если я была 
на дне рождения, так 
сразу пила?

- Катя, я мама…
✱  ✱  ✱

Самый искусный из лгу-
нов, которого вы знаете,  - 

вовсе не самый искусный.

 ■  КРОССВОРД ОТ ОЛЕГА ВАСИЛЬЕВА ■  АНЕКДОТЫ

Весь архив 
анекдотов  
от «КП» -  
на KP.RU

БУДЬ СТИЛЬНОЙ 
С «КП»
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Голосуйте за понравившуюся вам 
участницу на нашем  

сайте KP.RU в разделе  
«Будь стильной с «КП»!

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. 
Мордобой за олимпийские 
медали. 7. Какой стране 
принадлежит герб с дву-
мя рогами изобилия? 8. 
Что образует агентура? 9. 
Кто исполняет песню про 
госпожу Удачу из фильма 
«Белое солнце пустыни»? 
10. Как балуда, так и бу-
калище. 12. На чем рабо-
тает героиня фильма «Когда 
деревья были большими»? 
14. Поэт сердечных пере-
ливов. 16. Соавтор «Пове-
сти временных лет». 17. На 
какую болезнь официально 
списали внезапную смерть 
председателя ВЦИКа Якова 
Свердлова, хотя ходили слу-
хи о его жестоком избие-
нии рабочими в Орле? 21. 
Киноа для ботаника. 22. 
Кто «нравственный до от-
вращения»? 23. Добыча из 

ягдташа. 24. Хвойный лес. 
25. Антагонист пафоса. 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Кто 
из попсовых звезд нашей 
эстрады засветился в ре-
кламе финансовой пирами-
ды? 2. Помидорный соус. 
3. Передовой класс. 4. 
«... жизни приносит с со-
бой свою лампу». 5. Крем 
для чистки обуви. 6. Чем 
когда-то занимался Арне 
Сакнуссем из романа «Пу-
тешествие к центру Земли»? 
11. Орден, связанный с ма-
сонством. 13. Что спасет 
красота? 14. Кинозвезда, 
считающая, что диета де-
лает девушек обозленны-
ми. 15. Судно с сетями. 
18. Собеседник духов. 19. 
Преграда для бегуна. 20. 
Кунжутный гарнир к чаю. 
21. Какой металл плавает 
в воде? 

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Бокс. 
7. Венесуэла. 8. Сеть. 9. Верещагин. 10. Омут. 12. Па-
ром. 14. Лирик. 16. Никон. 17. Грипп. 21. Лебеда. 22. 
Пуританин. 23. Дичь. 24. Кедровник. 25. Юмор. ПО 
ВЕРТИКАЛИ: 1. Басков. 2. Кетчуп. 3. Гегемон. 4. Вечер. 
5. Гуталин. 6. Алхимия. 11. Тамплиеры. 13. Мир. 14.  
Лорен. 15. Траулер. 18. Медиум. 19. Барьер. 20. 
Халва. 21. Литий.

Фото присылайте  
в «Комсомольскую правду»,  

e-mail: miss@kp.ru

✱  ✱  ✱
Вышел из тумана
Хмурый мятый еж...

Понедельник, утро -
Что с него возьмешь!

13.11.2024 На диване с «Комсомолкой»

Светлана ВОЛЫНКА, 
Самара:

- Занимаюсь моделингом 
и участвую в различных 
фото- и видео-проектах.  

Также уделяю время 
своему любимому 

хобби - танцу танго.

Виктория 
АНДРЕЯНОВА, 

модельер:
- Какой 
очаровательный  
Робин Гуд. 
Комплект продуман 
до самых мелочей. Можно 
добавить какую-то  
неидеальность, вроде 
растрепанных на ветру волос,  
и образ от этого только 
выиграет.

ясно                                 облачно                      пасмурно
     дождь                     гроза                              снег

Краснодар +7…+9 +3…+5
Майкоп +9…+11 +4…+6
Ейск +4…+6 +2…+4
Сочи +13…+15 +10…+12

Погода на завтра, 14 ноября

Давление - 763 мм рт. ст.
(норма - 771 мм рт. ст.)
Относительная  
влажность воздуха - 80%
Ветер - 3 м/с, 
северо-западный
Восход - 07:20        
Заход - 16:56      
Растущая луна

 день ночь

по данным 
pogoda.mail.ru
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